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conseil municipal

  Jean-Marc DAMAIS - Maire, conseiller communautaire,  
président du CCAS

Gestion du personnel, finances.  
Président des commissions municipales.

  Gisèle GAUDET - 1ère adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Affaires scolaires : étude, suivi et commandes concernant les services 
scolaires et périscolaires et l’agencement des équipements utilisés par  
les écoles. Relation avec les enseignants, les parents, le Sou des Écoles. 
Lien avec le personnel de la cantine et de la garderie.

• Environnement, espaces verts et fleurissement, cimetière :  
étude, suivi et commandes concernant les travaux liés à l’environnement, 
à l’entretien et la création d’espaces verts, au fleurissement du village,  
à l’entretien et la gestion du cimetière. Action en lien avec  
le développement durable, la transition écologique et la protection  
de l’environnement. Mise en place d’actions de sensibilisation.  
Lien avec les agriculteurs. Tourisme

  Éric RABATEL - 2e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Urbanisme.
• Voirie, chemins de randonnées, déplacements : étude, suivi et 
commandes des travaux d’investissement et de fonctionnement 
concernant la voirie, les réseaux publics, les chemins de randonnée  
et les déplacements. Amélioration de la sécurité routière pour 
l’ensemble des usagers.

• Réseaux publics : électricité, gaz, eaux usées, téléphone, fibre optique.

Alain GENTIL Conseiller municipal

Chantal MAJO Conseillère municipale

Mickaël MONIN Conseiller municipal

Christophe RAINERI Conseiller municipal

Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE Conseillère municipale

Karine SERINDA Conseillère municipale

Sébastien SEROTIUK Conseiller municipal

Wanda SIMONUTTI Conseillère municipale

  Cindy ROBIN - 3e adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants : 

• Vie associative et sportive : relation avec les responsables des 
associations. Soutien aux associations dans leurs activités.  
Animation de la vie associative et locale. Gestion des équipements 
utilisés par les associations. Gestion de l’organisation du prêt des salles 
mises à disposition et des locations de la salle des fêtes aux particuliers 
en lien avec le secrétariat. Montage sonorisation.

• Jeunesse : animations en faveur des jeunes, actions et prévention 
contre les comportements irrespectueux envers les personnes  
et les biens. Accompagnement de Génération Favergeoise.

• Fêtes et cérémonies : organisation des manifestations en lien avec  
la vie municipale (vœux à la population, fête du livre, inaugurations...).

• Solidarité (avec Olivier FERRÉ) : étude et mise en place d’actions dans 
le but de créer des liens et des échanges avec et entre les habitants. 
Organisation d’évènements en lien avec des associations solidaires.

  Olivier FERRÉ - 4e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Information et communication : étude, suivi, commandes et gestion 
des supports de communication de la mairie (bulletin municipal, feuille 
d’information trimestrielle, site internet, réseaux sociaux, panneaux 
d’affichage numérique...).

• Affaires sociales : organisation et gestion du Centre Communal 
des Affaires Sociales (téléalarme, aides aux familles, aide 
ponctuelle). Études des différentes aides accordées par le CCAS.  
Suivi des personnes en difficulté. Mise en place d’actions et d’activités 
diverses en faveur des séniors.

 Chantal KINZONZI - Conseillère municipale déléguée : 

• Culture : organisation de manifestations en lien avec la Culture (Fête  
de la Musique...). Liens avec la médiathèque.

 Olivier VERGER - Conseiller municipal délégué : 

• Bâtiments : étude, suivi et commandes concernant les achats et travaux 
liés aux bâtiments communaux.

Conseil municipal

Wanda SIMONUTTI  
et Alain GENTIL  
sont absents sur la photo.

L E  C O N S E I L  M U N I C I P A L  D E  F A V E R G E S  D E  L A  T O U R
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le mot du maireLe mot du maire

Pour cette nouvelle année 2025, toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous 
souhaiter, à chacune et chacun d’entre vous ainsi qu’à vos familles une bonne  
et heureuse année !

Des vœux de santé avant tout : la santé est notre plus grande richesse et la seule 
qui compte vraiment. Toutes mes pensées sont tournées vers celles et ceux qui  
se battent pour gagner un combat contre la maladie ou contre la précarité.

Mes vœux sont bien entendu également des vœux de bonheur et de réussite,  
et j’espère que cette année 2025, vous permettra de concrétiser tous vos projets.

C’est avec beaucoup de plaisir que j’écris ces quelques lignes dans cet ouvrage 
annuel qui garde la mémoire de la vie de notre village.

En plus des petites histoires qui font notre identité, vous y retrouverez les 
différentes actions menées par la municipalité au cours de l’année ainsi que  
toutes les informations pratiques pour bien vivre au village.

Lors de la cérémonie des vœux le 5 janvier, nous vous avons exposé en détail les différents projets que 
nous souhaitons mettre en place en 2025 et sur lesquels nous avons pu échanger. Même si le budget 
communal n’a pas pu augmenter comme nous l’aurions souhaité (principalement à cause de la hausse 
des dépenses énergétiques), nous poursuivons nos investissements dans la mesure de nos capacités 
budgétaires.

Pour les habitants qui n’ont pas pu se joindre à nous lors de cette cérémonie, je voudrais rappeler les 
3 principales réalisations prévues cette année qui s’ajoutent aux nombreux autres projets en cours : 

   •La création de la piste de Pumptrack et de l’aire de fitness, initialement prévue sur le dernier 
trimestre 2024, commencera en ce début d’année.

   •Les travaux de réhabilitation de la maison du centre village débuteront sur le premier trimestre ;  
le permis est déposé depuis fin septembre.

   •La réfection de la route du Grand Champ est programmée sur deux ans : un premier tronçon sera 
réalisé cette année et le second l’année suivante. Cela nous permet de profiter au maximum des 
subventions que nous pouvons percevoir.

Je reste un maire heureux de voir le bénévolat continuer à être très présent pour faire vivre Faverges. 
Les associations y sont nombreuses. Elles participent à nos plaisirs, à nos loisirs, et permettent 
d’occuper nos temps libres. Je tiens à remercier chaque président, les membres du bureau, ainsi que 
les bénévoles pour le temps passé au bénéfice des Favergeois, et tout particulièrement l’équipe de  
la médiathèque qui fait un énorme travail.

J’adresse aussi mes remerciements aux enseignants et directeurs, qui, chaque jour, font vivre nos 
écoles qui apportent un dynamisme essentiel à la vie de notre commune.

Je veux aussi saluer les citoyens volontaires impliqués au sein des comités consultatifs qui non 
seulement participent à de nombreuses réunions afin d’enrichir la réflexion collective mais sont aussi 
souvent sur le terrain au côté des élus pour aider à la réalisation de certains projets.

Chères amies, chers amis,
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Ils ont activement participé à ce bulletin (rédaction d’articles, photos, recherche, relecture…) : Gaëlle Avinenc, Ariane Barot, 
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Un grand merci à tous les Favergeois qui nous permettent de faire des articles,  
qui nous font partager leur passion, et qui nous donnent de leur temps.
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Je remercie également l’ensemble de nos agents qu’ils soient techniques, administratifs ou 
périscolaires pour la qualité de leur travail. Je suis heureux d’être entouré d’une équipe compétente 
et engagée pour notre bien-être et notre cadre de vie. 

Je n’oublie pas non plus mes adjoints, et mes conseillers délégués pour leur travail remarquable, 
ainsi que l’investissement précieux de l’ensemble des membres du conseil municipal.

Ensemble, nous réfléchissons, nous travaillons, et nous agissons pour le bien-être de tous et dans 
l’intérêt général. 

Plus que jamais, la commune est un repère qui crée du lien et rassemble les bonnes volontés.  
Elle est garante de la continuité du service public, pour tous et partout sur le territoire.

C’est ainsi que tous ensemble nous relèverons les défis qui se présenteront à nous cette année. 
Si chacun d’entre nous, à son niveau, en tant que citoyen responsable et respectueux apporte sa 
contribution positive dans la vie de notre village, nous y arriverons !

La société évolue, mais nos valeurs doivent se recentrer sur l’essentiel. Fédérer, rassembler, 
partager sont des mots qui doivent garder tout leur sens.

Je sais que cela est difficile car notre quotidien est affecté par l’inflation, par les difficultés et 
conflits mondiaux, ce qui tend à diviser la population. Mais la tolérance et la bienveillance sont 
indispensables pour permettre de bien vivre ensemble.

Je souhaite que ces valeurs restent fortes à Faverges et je vous renouvelle mes vœux de bonheur  
et de santé.

J’aurai plaisir à vous retrouver lors des manifestations et événements de notre commune.

Belle et heureuse année 2025
Jean-Marc DAMAIS
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Vie communalele mot du maire
LES COMMISSIONS MUNICIPALES ET COMITÉS CONSULTATIFS

Jean-Marc DAMAIS : président de toutes les commissions

COMMISSION
(les élus qui la composent)

COMITÉ CONSULTATIF
(les citoyens volontaires)

FINANCES
Gisèle GAUDET, Éric RABATEL, Cindy ROBIN,  
Olivier FERRÉ, Chantal KINZONZI, Christophe RAINERI, 
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE

APPEL OFFRE C.A.O

Titulaires : Sébastien SEROTIUK, Chantal MAJO, 
Christophe RAINERI
Suppléants : Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE,  
Olivier FERRÉ, Olivier VERGER

VIE SCOLAIRE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET
Chantal MAJO, Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, 
Sébastien SEROTIUK

VIE ÉCONOMIQUE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET 
Christophe RAINERI, Chantal MAJO, Chantal KINZONZI, 
Cindy ROBIN, Éric RABATEL

Marie-Madeleine DURAND

ENVIRONNEMENT
Vice-présidente : Gisèle GAUDET 
Wanda SIMONUTTI, Mickaël MONIN, Éric RABATEL,  
Alain GENTIL

Paulette MOREL, Michel CHENAVIER, Olivier CHOMEL,  
Marcel GAUDET, Jean-Marc BRIQUET, Gérard ORIBE,  
André RABATEL, Jean-Luc ARMAGNAT, Gilles RIVAL, Dominique CAILLE

CULTURE
Vice-présidente : Chantal KINZONZI
Gisèle GAUDET, Cindy ROBIN, Karine SERINDA, 
Sébastien SEROTIUK, Wanda SIMONUTTI

Marie-Madeleine DURAND, Annie CÉZARD, Isalia DA SILVA, 
Martine DAMAIS, Pascale FRECHET, Béatrice SABATIER, 
Christophe CURINIER

BÂTIMENTS
Vice-président : Olivier VERGER 
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Mickaël MONIN, 
Christophe RAINERI, Éric RABATEL Chantal MAJO

Éric AVINENC, David CHENAVIER, Marcel GAUDET,  
Nathalie MORAL, Marion REUTER, Anne-Laure VERGER 

JEUNESSE

Vice-présidente : Cindy ROBIN
Mickaël MONIN, Sébastien SEROTIUK,  
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Wanda SIMONUTTI, 
Karine SERINDA

Sébastien FOUGEROUSSE, Virginie PAREEMANUM,  
Annie FERNANDES, Isalia DA SILVA

COMMUNICATION
Vice-président : Olivier FERRÉ
Gisèle GAUDET, Wanda SIMONUTTI, Karine SERINDA, 
Chantal MAJO

Thomas PICHEROT, Lyndie CHESSE, Delphine RAINERI,  
Anne-Laure VERGER, pour le bulletin municipal :  
Raphaëlle REVENU-CHARVET

VOIRIE
Vice-président : Éric RABATEL
Christophe RAINERI, Sébastien SEROTIUK,  
Mickaël MONIN, Alain GENTIL, Olivier VERGER

Gabriel COUTHON, Daniel CÉZARD, Marcel GAUDET,  
Nathalie MORAL, Claude JOLY, Olivier CHOMEL

SOLIDARITÉ
Vice-présidents : Cindy ROBIN et Olivier FERRÉ
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Gisèle GAUDET, 
Chantal KINZONZI

Paulette MOREL, Caroline RAMBAUD, Martine DAMAIS,  
Jean-Marc BRIQUET, Thomas PICHEROT, Olivier CHOMEL

• RAPPEL DES HORAIRES « TONDEUSE »
Horaires autorisés pour l’usage des tondeuses et autres matériels
de jardinage ou de bricolage, fixés par arrêté préfectoral. 
Jours ouvrables :  8h30-12h00 puis 14h00-19h30
Samedis :  9h00-12h00 puis 15h00-19h00
Dimanches et jours fériés :  10h00-12h00
Pour la tranquillité du voisinage, nous vous demandons de bien 
vouloir respecter ces horaires. Attention : veuillez noter que certains 
professionnels bénéficient d’autorisations particulières leur permettant 
de travailler en extérieur au-delà de ces horaires.

• DIVAGATION D’ANIMAUX INTERDITE
Tout animal est en état de divagation lorsqu’il se trouve hors  
de la propriété de son maître ou de son responsable, et hors  
de la surveillance, du contrôle ou de la direction de celui-ci.  
La divagation des animaux est interdite. Dès qu’elle est constatée, 
l’animal peut être mis en fourrière. Le propriétaire est responsable  
des dommages qui pourraient être causés.

• INTERDICTION DU BRÛLAGE
L’arrêté préfectoral n° 2013-322-0020 du 18 novembre 2013 instaure le principe 
général d’interdiction du brûlage à l’air libre des déchets verts hors certaines  
activités agricoles et forestières réalisées par des professionnels, même pour  
les communes rurales, et ce, tout au long de l’année.
Les déchets végétaux doivent être compostés sur place, broyés ou emportés  
à la déchèterie.

• RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET DES BACS JAUNES
Ordures ménagères : les mardis en semaine impaire.
Bacs jaunes : les mardis en semaine paire.  
Merci de ne pas laisser vos bacs le long de la route après le ramassage…  
Notre village mérite mieux !

• ESPLANADE MAIRIE
Les alentours de la mairie sont aménagés de manière à ce que chacun puisse  
s’y promener tranquillement et y passer du bon temps : terrains de jeux  
pour tous les âges, bancs, tables, espaces réservés aux piétons...  
Ce lieu est propice à la convivialité ! Venez l’occuper !

Bien vivre ensemble
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Vie communale
LE PERSONNEL COMMUNAL  
Gaëlle AVINENC 
Accueil Mairie et Agence Postale.
Catherine CACHARD 
Secrétaire Générale de Mairie.
Valérie CURINIER 
Services périscolaires, entretien des locaux et médiathèque.
Isalia DA SILVA 
Agente territoriale spécialisée des écoles maternelles (ATSEM), 
Transport scolaire.
Martine DAUFART 
Services périscolaires, entretien des locaux.
Annie FERNANDES 
Services périscolaires, entretien des locaux.

Christelle FERRAUTO 
Services périscolaires, entretien des locaux.
Nathalie GOUTAGNY 
Services périscolaires, entretien des locaux.
Isabelle MOSIC 
Services périscolaires, entretien des locaux, médiathèque  
et remplacement agence postale.
Christophe SILVA 
Services techniques.
Khémisti THAIBAOUI 
Services techniques. 
Gaëlle UNY 
École maternelle, aide ATSEM.

Gaëlle U. et Isalia

Christophe et Khémisti

Annie, 
Nathalie, 
Isabelle, 
Christelle, 
Valérie,
Martine.

Gaëlle A.

Catherine
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Vie communale
ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS
La soirée d’accueil des nouveaux Favergeois s’est déroulée le 
vendredi 18 octobre. C’était un souhait de la municipalité que de 
rencontrer les habitants nouvellement installés sur la commune. 
Tous les 2 ans, cette réception est l’occasion de présenter les 
membres du conseil municipal, le village et ses atouts. Tisser des 
liens, échanger et partager sont des éléments essentiels pour la 
commune et le bien-vivre ensemble. Les Favergeois récemment 
arrivés ont pu à leur tour se présenter et partager un verre de 
l’amitié avec les membres du conseil ! 

CÉRÉMONIE DE 
COMMÉMORATION  
DE L’ARMISTICE  
DU 11 NOVEMBRE 1918
110 ans que le traité de paix est signé 
et presque autant que le monument aux 
morts nous rappelle le courage de ces 
soldats et de tous les soldats morts au 
combat depuis.

Comme les habitants, les enfants étaient 
nombreux pour cette cérémonie, Antoine 
et Margot ont eu le privilège de déposer  
la gerbe en un moment très solennel.

Bientôt, Hélène, Astrid, Gilbert… nous raconteront la 
guerre de 39-45 à Faverges vue à travers leurs yeux 
d’enfants de l’époque.

À cette occasion, le livret d’accueil créé par le comité 
Communication a été remis aux personnes présentes ; il présente 
le village, son histoire, les services, les associations et toutes  
les informations pour faciliter l’arrivée dans la commune  
et sur les Vals Du Dauphiné.

Une très belle soirée,  
chaleureuse,  
pleine d’échanges ! 



vie communale

8 Janvier 2025

Vie communale

AIDE À DOMICILE EN MILEU RURAL (ADMR) 
L’ADMR apporte un service utile et indispensable pour le 
maintien des personnes âgées ou handicapées à leur domicile. 
Ainsi ces personnes ne sont pas sorties de leur contexte familial.
Elles peuvent garder une autonomie tout en recevant des soins, 
bénéficier de la préparation des repas, de l’aide aux tâches 
ménagères et aux courses.

L’ADMR vient aussi en aide aux familles grâce à des heures 
financées en partie par la CAF.

Le 27 septembre 2024, l’Assemblée Générale a réuni les 
bénévoles, les salariées, un représentant de la fédération et 
les élus des communes de Faverges de la Tour et de la Bâtie-
Montgascon.

LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE  
(CCAS) 
Le CCAS a pour mission principale de suivre l’attribution de l’aide 
sociale légale, mais il dispense aussi des aides facultatives en 
lien avec la politique sociale de la commune. Il organise aussi 
des animations à destination des Favergeois. Les membres du 
CCAS sont toujours disponibles pour aider, écouter, orienter et 
accompagner les personnes en situation difficile. 

Les ateliers informatiques ont pu continuer jusqu’en juin 
2024. Malheureusement, Toufik BELMEHDI, conseiller numérique 
dans le réseau des médiathèques de la Communauté de 
Communes des Vals Du Dauphiné, a quitté ce poste pour d’autres 
projets. Les « stagiaires » ont tenu à inviter Toufik au restaurant 
pour le remercier de sa disponibilité, sa patience et sa pédagogie. 
Le CCAS souhaite relancer ces cours informatiques très appréciés 
en 2025 ; des pistes sont en cours… 

Le covoiturage culturel, mis en place il y a quelques années 
par Gisèle GAUDET et Aimée DUSSET, est toujours très prisé par 
nos aînés. Tout au long de l’année, le covoiturage permet aux 
personnes non véhiculées ou ne souhaitant pas conduire de nuit 
de se rendre à des spectacles, essentiellement à la Tour du Pin. 
L’année s’est clôturée avec le concert de Noël à la salle Équinoxe 
avec l’Orchestre d’Harmonie de Bourgoin-Jallieu.

L’association, composée de 7 bénévoles et 16 salariées, répond à 
la demande de 73 clients.

Le bilan 2023 fait apparaitre 8968 heures d’intervention (en 
hausse par rapport à 2022).

Les prises en charge peuvent être financées par le Conseil 
Départemental de l’Isère, les caisses de retraites (service SORTIR 
PLUS et aide à domicile momentanée à partir de 75 ans), ainsi que 
les mutuelles lors de sorties d’hospitalisation. 

Nos clients peuvent bénéficier d’un crédit d’impôt ou d’une 
réduction de 50% des dépenses selon les conditions du code 
Général des Impôts.

À tout moment de la vie, l’ADMR répond à vos besoins.
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Vie des comités consultatifs

JEUNESSE
Ateliers créatifs
Cette année encore, les ateliers créatifs ont été une réelle 
réussite et un moment très apprécié par les enfants. Pendant 
les vacances scolaires et durant une demi-journée, entre 10 et 
15 enfants viennent démontrer leurs talents manuels sur des 
thèmes divers et variés. Le dernier atelier avant les vacances de 
Noël avait pour thème… Noël ! 
Les membres de la Commission Jeunesse et les bénévoles 
étaient là pour aider les enfants qui sont repartis avec leurs 
belles réalisations… après un goûter de Noël bien mérité ! 

Génération Favergeoise
Les fêtes de fin d’année viennent de se terminer ! Mais pas le 
temps de se reposer pour Génération Favergeoise ! En ce début 
d’année, les jeunes ont proposé un plat à emporter : Diots et 
croziflettes. Un moment toujours très apprécié par les villageois. 
Comme chaque année au mois d’avril, les « conscrits » 
favergeois ont sillonné les routes du village pour venir vous 
proposer leurs brioches ! Les habitants leur réservent un accueil 
toujours très chaleureux ! 
Début juin, les amateurs de pétanque ont pu se confronter dans 
un concours toujours « bon enfant ». 
Vous êtes en âge de rejoindre l’équipe ? Alors n’hésitez pas à  
les contacter pour passer de bons moments ! 
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Vie des comités consultatifs
CULTURE
Soirées pyjama-contes pour les maternelles  
le 5 avril et le 20 décembre
Ces soirs-là, tous les enfants avaient mis leur plus beau pyjama 
pour venir écouter de belles histoires avant de dormir.
Au mois d’avril c’est Micheline DUPLAN, conteuse connue 
de la région, qui a débarqué avec sa boîte magique appelée 
« Kamishibai ». Elle en a sorti de merveilleux contes comme 
« Totolitoto », « Le plus bel œuf du monde » ou encore  
« La petite poule rousse ». 
Puis en décembre, Geneviève CORBI et Dominique GADOU ont 
investi la salle multi-activités pour de jolis contes de Noël.
Un beau voyage dans un univers imaginaire pour les enfants  
de 3 à 6 ans. À refaire !

Concert «Les Potes Agés»
Qui mieux que les «Potes Agés» pouvaient clôturer le marché des 
producteurs du 07 septembre !
Au son des guitares et du banjo, les cinq musiciens-chanteurs, 
originaires de Saint-Étienne, ont repris le répertoire de Graeme 
ALLWRIGHT pour le plus grand plaisir du public qui a pu chanter 
ces anciennes chansons.

La fresque
Cela faisait quelques années que cette idée de fresque sur les 
murs du transformateur électrique au centre du village trottait 
dans la tête de certains élus.
Une douzaine de jeunes se sont mobilisés pour ce projet. 
Accompagnés par Medhy, artiste graffeur de l’association «La 
Coulure», ils se sont retrouvés une première fois pour échanger 
sur leurs idées puis les 26 et 29 juin pour réaliser leur œuvre. De 
bons moments d’apprentissage, d’écoute et de partage dans la 
joie et la bonne humeur.
Un grand merci à tous pour avoir collaboré à cette jolie fresque 
qui attire le regard et embellit le centre du village.
L’inauguration a eu lieu vendredi 13 septembre.

Fête de la musique le 14 juin
La météo capricieuse n’a pas découragé le public ni les 

organisateurs, bien au contraire ! L’optimisme et la réactivité de 
tous ont permis de monter en dernière minute des chapiteaux 

pour abriter les scènes, au cas où...
La soirée pouvait démarrer. L’ambiance chauffée par Takatapella 

n’a fait que monter au fil de la soirée.
Les groupes de styles variés se sont succédés : Duo T’choc, Pîtchi, 
SOLiD, Nômades, System Peinard International, La Puce à l’Oreille, 

et Stolen Sweethearts.
Cette manifestation organisée en collaboration avec le Comité 

des Fêtes a de nouveau été synonyme de convivialité et de bonne 
humeur et nous vous donnons déjà rendez-vous le 13 juin 2025 

pour la prochaine édition.
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Œuvre collective  
de l’école élémentaire
Vendredi 20 septembre, une belle œuvre 
collective s’affiche sur le mur de l’école  
Claude COHEN-TANNOUDJI.
Un grand merci aux institutrices qui ont 
participé à ce projet tout en s’inscrivant 
dans le programme pHARe, plan de lutte 
contre le harcèlement à l’école, développé 
par le Ministère de l’Éducation Nationale, de 
l’Enseignement Supérieur et de la Recherche. 
Un grand bravo à tous les enfants qui ont 
apporté leur touche personnelle. Chacun s’est 
appliqué et l’assemblage de tous ces dessins 
en fait un magnifique tableau ! 

SOLiD

Stolen 
Sweethearts

System Peinard 
International

La Puce  
à l’Oreille

Nômades

Duo T’choc
Takatapella

Pîtchi
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ENVIRONNEMENT
Broyage
Les rendez-vous broyage ont encore eu beaucoup de 
succès et ont un bel avenir ! 

Vous êtes maintenant nombreux à y participer et à 
planifier vos tailles et coupes en fonction du calendrier 
(voir les dates à la fin du bulletin). Cela vous évite des 
voyages à la déchèterie et permet de passer un moment 
agréable avec les membres du Comité ! Vous pouvez 
aussi récupérer le broyat pour vos potagers ! 

À noter que le SYCLUM prête gratuitement des broyeurs 
(voir sur leur site). 

Sentiers de randonnée 
Cette année, les membres des 
Comités Environnement et Voirie 
ont entrepris d’installer des bancs 
sur certains points des chemins de 
randonnée. N’hésitez pas à prendre 
un petit moment pour vous reposer 
et contempler le paysage lors de vos 
promenades ! 

Soirée Halloween
Quelle soirée ! Un véritable tsunami 
de monstres, vampires, squelettes, 
tous plus effrayants les uns que les 
autres !

Et ce n’est pas un mensonge... un tsunami !   
La soirée avait été annoncée « à partir de 18h00 ». 

17h50 : L’équipe du comité Environnement en est aux 
derniers préparatifs... Que manque-t-il sur la table ? Les yeux 
dégoulinants sont là ? Le sang aussi ? Les bonbons gluants ? 

17h59 : Bon ça va aller, on va avoir les premiers enfants...

18h00 : Ils sont tous là ! D’un coup ! Une déferlante de gamins ! 
Comme la cour de récréation qui se remplit d’une nuée 
d’enfants... Il faut dire qu’ils ont mis la main à la pâte ! Pendant 
trois semaines, le soir à la garderie, ils ont fabriqué fantômes, 
vitraux, bonshommes, photophores, chauves-souris, châteaux 
hantés... qui ont orné ou rendu épouvantable le « Couloir de 
toutes les peurs » !

La musique était présente, omniprésente, inquiétante à souhait, 
avec des hurlements, des ricanements qui donnaient froid dans 
le dos ! 

Une belle réussite, les ados et les parents avaient revêtu leurs 
plus beaux costumes, enfin, beaux si on veut ! On dira plutôt 
réussis, variés, dans le thème... Beaucoup ont osé goûter l’œil 
dégoulinant trempant dans son bain de sang... Après ça, ils n’ont 
plus le droit de dire à la cantine qu’ils n’aiment pas ! Les enfants 
ont arpenté le Couloir, jouant même à faire peur aux autres... 
aux plus petits blottis contre leurs parents ou descendant l’allée, 
très fiers de ne pas avoir eu peur !

Pourtant l’après-midi, on n’aurait pas parié. Heureusement, 
Gilles, Gérard, Jean-Marc B, Marcel étaient là, motivés. Sans eux, 
la partie était perdue... Les membres du Comité ont tiré des fils, 
suspendus des rideaux, tenu compte des hauteurs pour ne pas 
« gêner » les papas et bien sûr, installé les décorations. Un vrai 
casse-tête... et de jour, ça ne ressemblait pas à grand-chose ! 
Mais la nuit est venue, rendant le lieu magique... Comme quoi, la 
nuit peut être une alliée de choix.



vie des comités consultatifs

13Janvier 2025

Vie des comités consultatifs

Décorations du 8 décembre
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COUPABLE ! 
Les faits : « Grosse atteinte à la biodiversité »
•  Destruction de nombreux insectes pollinisateurs 

(dont 35% d’abeilles). 
• Gros dommages aux vergers.   
• Gros dommages aux vignes.
• Stressées, les abeilles ne sortent plus et meurent. 
La pollinisation représente 35% de notre alimentation 
(sans parler de l’herbe pour les troupeaux).

POURQUOI ? 
• Adulte, il se nourrit de fruits. 
•  Il nourrit ses larves de protéines, donc d’insectes (libellules, 

chenilles, papillons, mouches, guêpes, abeilles…).

SA PRÉSENCE À FAVERGES EN 2024 :  
•  Au printemps (nids primaires) : 331 femelles fondatrices 

piégée, 12 nids détruits.
•  En été et en automne (nids secondaires) : 

10 nids détruits + 2 nids détruits tardivement, 5 nids non 
détruits (découverts trop tard).

LE BON GESTE ?
La chenille processionnaire, 
ennemi public n°1 ! 
La chenille processionnaire est 
la forme larvaire du papillon 
Thaumetopoea pityocampa. Elle 
doit son nom au comportement 
inhabituel à l’arrivée du printemps : 
les chenilles quittent toutes le 
cocon hivernal, les unes derrière les 
autres, formant une véritable procession.
À l’échelle du pays, la chenille processionnaire colonise tous 
les ans de nouvelles zones, faisant de sa présence un réel 
problème de santé publique en France, principalement pour 
vos animaux de compagnie.

Pourquoi la chenille processionnaire est-elle dangereuse ?
Le danger des chenilles processionnaires vient des poils 
urticants qui recouvrent leurs corps. Ces poils orangers, très 
fragiles, se cassent au moindre contact avec la peau ou les 
muqueuses, libérant un venin fortement toxique et allergisant.

Comment éliminer les 
cocons de chenilles ?
• Équipez-vous de gants 
et habillez-vous de 
manière à ne laisser 
apparaître aucune zone 
de peau
• À l’aide d’une échelle 
et d’un sécateur, couper 

les extrémités des branches contaminées par un cocon en 
laissant environ 50 cm de branches avec le cocon.

• Évitez de laisser 
tomber le cocon 
à terre, poser le 
délicatement dans 
une brouette ou un 
conteneur poubelle.
Une fois les cocons récupérés, vous pouvez les brûler, seul 
moyen efficace et sécurisé d’éliminer les chenilles.
Si des cocons sont hors de portée et ne peuvent être atteints, 
vous devrez avoir recours au piégeage des chenilles à leur 
descente du pin.

Que faire si votre animal de compagnie est en contact  
avec une chenille ?
Votre chien a la truffe ou la langue enflée au retour de 
promenade, il vomit (possiblement avec du sang) ; votre 
animal présente un gonflement des coussinets ou de la patte… 
ce sont des signes !
• S’équipez de gants et d’un masque
• Rincez à grandes eaux à l’aide d’une douche ou d’un jet d’eau
• Rincez de l’intérieur de la gueule vers l’extérieur pour éviter 
que les poils ne soient avalés
• Ne frottez pas avec un chiffon ou une serviette, vous 
pourriez favoriser la libération de venin.
• Placez de la glace sur les zones enflées si elles sont 
accessibles
• Contactez rapidement le vétérinaire de garde ou votre 
vétérinaire habituel

En cas de doute n’hésitez pas à appeler les urgences 
vétérinaires. Les équipes du 3115 sont à votre écoute 

24h/24. L’appel est 100% gratuit

ENVIRONNEMENT (SUITE)

LUTTONS ENSEMBLE CONTRE LE FRELON ASIATIQUE,  
espèce exterminatrice de nos insectes pollinisateurs !

Dates à retenir :
•  Jeudi 6 février à 19h00 : 

réunion publique-info 
générale

•  Samedi 15 février de 
14h00 à 18h00 : atelier 
de fabrication de pièges 
sélectifs.

•  Dimanche 15 juin : participation à la journée Nature et Ruralité 
en mouvement.

Notre plan :
La commune a signé une convention avec l’association 
Biodiversité Nature en Val d’Huert, menée par Muriel et Denis. 
Ils sont vos contacts privilégiés.
Destruction des nids : 
Les nids doivent être signalés soit au GDS : frelonsasiatiques.fr,  
soit à Muriel : 07 79 74 98 40.
Participation financière des collectivités : 
• Département 50 % et Vals du Dauphiné 25 % (dans la limite de 
leur enveloppe et si le nid a été signalé et détruit par un désin-
sectiseur agréé).

•Commune 25 %.

Soyons vigilants ! Travaillons ensemble. 
Informons lors des piégeages. Signalons les nids !
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BÂTIMENTS PUBLICS
Travaux réalisés en 2024…
•  La vieille chaudière fioul de l’école maternelle a été 

remplacée par deux pompes à chaleur ; c’est une 
obligation règlementaire mais aussi une opportunité pour 
investir dans des solutions écologiques et économiques.

•  Les lasures des portes et fenêtres de la médiathèque ont 
été reprises ainsi que les peintures de la barrière de la 
mairie.

•  Le chauffage à la Halle Marcel VERGNAUD a été entretenu 
et réparé.

…et tout au long de l’année
Nos agents ont réalisé comme à l’accoutumée de nombreux 
travaux d’entretien pour rendre notre village accueillant et 
agréable à vivre.

Leurs tâches quotidiennes sont variées :

•  Entretien des locaux, diverses réparations,  
et ménage à la Halle Marcel VERGNAUD et  
à la Salle des Fêtes.

•  Entretien des espaces verts de l’esplanade de la 
Mairie, du cimetière et des cheminements doux. 
Taille des haies vers la mairie, ramassage des 
feuilles, entretien des jeux de boules.

•  Entretien et nettoyage des regards d’écoulements 
des eaux pluviales.

•  Suivi des travaux des prestataires. 

•  Installation d’éclairage automatique, interphone avec 
visiophone, réparations électriques diverses.

• Les espaces de parking ont été déplacés le long de la voirie 
d’accès à la Halle pour permettre cet aménagement et un 
parking complémentaire sera disponible pour répondre aux 
besoins des manifestations.

• L’idée principale est d’interdire 
l’accès aux véhicules aux abords 
de la Halle des Sports afin de 
sécuriser les aires de jeux et les 
espaces sportifs.

VOIRIE ET URBANISME  L’aménagement du stationnement autour de la Halle Marcel VERGNAUD
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LES ÉCOLES
• Effectifs 2024/2025
L’école maternelle et l’école élémentaire Claude Cohen-Tannoudji accueillent 151 élèves.

 

• Équipes pédagogiques 

Maternelle Petite Section/Moyenne Section : Christine TALON et Céline SUBLET ; Petite Section/Grande Section : Franck WÜRGEL, directeur.

Élémentaire CP : Raphaëlle REVENU-CHARVET ; CE1 : Cécile CHIPIER (directrice) et Céline LE DERFF ; CE2/CM1 : Sophie HUGUET ; 
CM1/CM2 : Corinne HILAIRE. 

• Service périscolaire  
Cette année encore, la cantine et la garderie ont fait le plein ! 
Plus d’une centaine d’enfants fréquentent la cantine tous les 
jours (environ 80 % des effectifs). La garderie ne désemplit pas 
non plus : une trentaine d’enfants sont présents le matin et une 
cinquantaine le soir. 
Nous avons renouvelé notre confiance au prestataire des repas, 
Guillaud Traiteur, pour la plus grande satisfaction des palais ! 

Maternelle : 50 élèves Élémentaire : 101 élèves

PS/MS PS/GS CP CE1 CE2/CM1 CM1/CM2

26 24 23 23 27 28

École maternelle
Lucie ALBON, une autrice illustratrice à l’école maternelle  
de Faverges de la Tour.

Le réseau des médiathèques de 
la Communauté de Communes 
Les Vals du Dauphiné a, 
parmi ses missions, celle 
de développer des actions 
culturelles.

Cela permet de renforcer 
l’habitude de la lecture chez 
l’enfant dès son plus jeune âge.

L’accueil d’auteurs est proposé 
chaque année aux écoles, mais 
ils ne peuvent rencontrer que 
quelques classes.

Cette année, en mars 2024, la classe de Grande Section a eu la 
chance de recevoir la visite de Lucie ALBON, autrice illustratrice pour 
la jeunesse. 

Nous avions regardé des vidéos de son travail, ses expos, ses projets 
et préparé en amont une série de questions que nous avions écrites 
et mises dans une boîte. Après un temps de présentation, Lucie a 
pioché et répondu pour le grand plaisir des enfants. À leur demande, 
elle leur a également expliqué les étapes de fabrication d’un livre 
en leur faisant prendre les rôles successifs d’éditeur, d’imprimeur, 
de distributeur, de libraire. Rien de tel pour comprendre, les enfants 
étaient totalement investis dans leur rôle. Peut-être aura-t-elle créé 
ainsi des vocations !

Elle a ensuite exposé une de ses méthodes de travail : « Peindre avec 
sa main ».

Ensemble, nous avons testé en utilisant la main comme un tampon, 
en mettant de la peinture sur certaines parties de la main et en la 
plaçant sur le papier. Les enfants ont ainsi réalisé une série de petits 
renardeaux avec minutie et application. Tous étaient très fiers de 
leurs illustrations exposées dans la classe. Ils se sont rendu compte 
qu’on peut obtenir des animaux et de beaux décors.

À retenir une phrase de Lucie Albon à qui on demandait où et 
comment elle trouvait son inspiration pour inventer des histoires :

« C’est quand mon esprit est au repos, quand je m’ennuie  
que je suis la plus créative. »

La lecture de plusieurs de ses albums a suscité un grand intérêt chez 
tous les enfants et ils ont été nombreux à emprunter ses livres à  
la médiathèque pendant le reste de l’année.

Ce fut une belle rencontre dont se souviendront petits  
et grands ayant participé à l’animation. 
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École élémentaire
Solidaires avec Hella !

Cette année, la matinée course longue organisée par l’école a été 
solidaire : elle a pris la forme d’un parrainage au profit d’Hella 
LAJILI. Ancienne élève de l’école, elle est en situation de handicap 
depuis 2022. Véritable battante, elle a réussi à décrocher la 
médaille d’or en double mixte au championnat international de 
Para Trap en République Tchèque en août 2024. 

Au début du mois d’octobre, Hella est intervenue dans les classes 
pour parler aux enfants du handicap, de sa belle victoire sportive 
et pour répondre à leurs questions. Chaque enfant a ensuite eu 
pour mission de chercher dans son entourage des personnes qui 
s’engageraient à le parrainer pour sa course.

La matinée « course longue » a eu lieu le vendredi 18 octobre et tous 
les élèves ont donné le meilleur d’eux-mêmes pour faire honneur à 
Hella qui était venue les encourager.

L’intégralité des sommes récoltées a été reversée à Hella lors d’une 
cérémonie organisée par le Sou des Écoles en présence des élèves 
et de leurs parents le vendredi 6 décembre. Cette somme a permis 
d’aider Hella à financer l’achat d’un nouveau fauteuil roulant plus 
ergonomique.

Les enseignantes remercient les enfants pour leur implication, 
les parrains pour leurs dons, le Sou des Écoles pour sa gestion 
financière et Hella pour sa présence avant et pendant la course.

Le banc de l’amitié

Dans le cadre du projet pHARe (plan de 
lutte contre le harcèlement à l’école), 
les élèves de l’élémentaire ont travaillé 
sur la création du « Banc de l’amitié ». 
Ils ont commencé par dessiner leur 
banc. À partir de ces dessins, Marcel et 
Gisèle GAUDET aidés par Jean-Marc 
BRIQUET ont commencé à construire 
le banc ! Les enfants ont fait un 
gros travail de préparation : poncer, 
peindre… un véritable travail collectif. 
Un enfant qui se sent seul, triste peut 
venir s’assoir sur le banc et lance 
un signal aux autres qui viendront 
l’écouter, l’aider, le chercher pour 
l’intégrer dans leur jeu.
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LA MÉDIATHÈQUE
Au fil de l’année votre médiathèque vous propose 
régulièrement des animations ; petit retour en arrière…

Le p’tit qui lit 1  2  3  
Un samedi matin par mois, Valérie (du réseau de petite enfance) 
et Geneviève accueillent les tout petits et leurs parents avec 
comptines, lectures et jeux de doigts.
Cette animation réservée aux petits de 0 à 3 ans rencontre 
beaucoup de succès (2 séances de 9h30 à 10h00 pour les 
plus matinaux ou de 10h30 à 11h00 ! Pensez à préciser votre 
préférence lors de la réservation auprès de la médiathèque).

D’un livre à l’autre 4  5  6  
Chaque premier mardi du mois de 18h00 à 20h00, vous pouvez 
venir présenter vos lectures récentes ou simplement venir 
prendre des idées. La bonne ambiance est de rigueur et vous 
passerez un bon moment.

L’accueil scolaire
Depuis mi-octobre les élèves ont repris l’habitude de venir à la 
médiathèque le jeudi matin pour les CP et les maternelles et le 
lundi après-midi pour les plus grands. Ils peuvent ainsi choisir 
1 ou 2 documents qu’ils emportent à la maison et profiter d’un 
moment de lecture seuls ou avec leurs parents.

Destination lecture 7  
Cette année ce sont les élèves de CE1 qui ont participé à ce défi 
proposé à plusieurs classes de la communauté de communes. 
Les enfants devaient choisir 3 livres parmi les 8 qu’ils avaient 
lus. La présentation de leur choix a eu lieu à la Passerelle le 17 
mai devant une autre classe. Ils ont ensuite voté pour élire leur 
livre préféré, « L’ile aux oiseaux » de Peggy Nille qui a été invitée 
par le réseau des médiathèques pour des ateliers rencontres 
sur le territoire.

Après-midi jeux 8  
Une soixantaine de Favergeois a participé à l’après-midi « Jeux 
en famille » le dimanche 28 janvier. Petits et grands ont pu 
découvrir des nouveautés et ont pris plaisir à jouer ensemble 
grâce aux animateurs de la ludothèque de Pont-de-Beauvoisin, 
de Déclic-Ludik et de la Guilde des Brumes. 
L’après-midi s’est terminé avec la dégustation de la 
traditionnelle galette des rois, moment convivial et gourmand. 

Lucie ALBON 9  10 , invitée par le Réseau des Médiathèques 
des Vals du Dauphiné, a animé une rencontre avec les élèves de 
la classe de Franck WÜRGEL à l’école maternelle le 28 mars. 
Les enfants qui connaissaient plusieurs de ses ouvrages lus en 
classe ou à la médiathèque ont échangé avec l’auteure. 
Ils avaient de nombreuses questions à lui poser, elle leur a 
répondu très naturellement et ils l’ont écoutée avec grand 
intérêt.
À la suite de cet entretien, ils ont participé à un atelier artistique.

Balade contée 11 12 
Dans le parc du château, vous étiez nombreux le dimanche 29 
septembre à accompagner le conteur Christian MALJOURNAL. 
Grands et petits ont été ravis d’écouter ses nombreuses 
histoires. 
Merci aux propriétaires de nous avoir permis de profiter  
de ce cadre magnifique.

LA FÊTE DU LIVRE 13 14 15 16 17 18 19 20  
sur le thème de l’écriture a eu lieu cette année les 30 novembre 
et le 1er décembre.
Des ateliers de découverte du chinois et du russe ont rencontré 
un beau succès et nombreux, anciens et jeunes, ont eu le plaisir 
d’écrire à la plume comme autrefois.
Comme chaque année nous avons pu apprécier le travail réalisé 
par les élèves. Nous remercions les enseignants pour leur 
implication dans nos projets.
Élodie BALANDRAS, auteure illustratrice reconnue est 
intervenue dans les 4 classes de l’école élémentaire le vendredi 
29 novembre et les a initiés à l’art du portrait. Elle a ensuite 
dédicacé ses ouvrages tout au long du week-end.
3 autres auteurs, Bernard MASSON, Olivier PERNIN et Carole 
DECLERCQ ont proposé leurs ouvrages. 
La librairie « La Belle Histoire » et « Déclic Ludik » ont participé 
au succès de cette manifestation.

À bientôt dans votre médiathèque !

1

4

2

3



vie du village

19Janvier 2025

Vie du village
7

16

17

18

8

10

14

11

5

6

15

19

12

20

9

13



vie du village

20 Janvier 2025

Vie du village
Nadine ROYNETTE, entre force, courage, 
bienveillance et gentillesse.
Installée en Lorraine avec son compagnon Patrick, Nadine 
a rejoint la région turripinoise suite à une mutation 
professionnelle de Patrick. Ils ont alors construit leur maison à 
Faverges où leurs enfants, Claire et Guillaume ont vécu leur vie 
d’adolescents.
Nadine a rejoint le personnel communal en 2012, d’abord en 
remplacement de congés maladie puis, à l’agence postale 
comme titulaire où, naturellement, elle a mis en avant ses 
qualités d’écoute et sa gentillesse. Elle avait parmi ses tâches, 
du temps dédié à la médiathèque. Une opportunité pour celle 
qui, comme le dit Patrick, dévore les livres. Elle avait des piles 
de livres partout dans la maison ! Nadine aimait partager 
ses découvertes lors des cercles de lecture et conseiller les 
jeunes comme les moins jeunes. Gentiment, ses amis de la 
médiathèque la surnommaient « notre tornade blonde » !
Grâce à sa fantaisie, sa bienveillance, son écoute, sa modestie, 
elle a su se faire apprécier de tous : élus, collègues, usagers de 
la poste ou de la médiathèque.
Nadine est partie une semaine après ses 60 ans à la suite 
d’une maladie qu’elle a combattue avec courage, sans jamais 
se plaindre et en demandant toujours : « Et toi, comment tu 
vas ? » Son courage a fait l’admiration de tous ceux qu’elle a 
côtoyés. Sans doute le travail lui a permis d’oublier un peu les 
désagréments subis par la maladie et les traitements médicaux.
L’image que l’on garde de Nadine, ce n’est pas que son élégance, 
sa blonde chevelure, ce sont surtout sa beauté d’âme, son 
courage… Qualités qui sont le reflet de sa bienveillance, de son 
écoute et de sa gentillesse envers les autres.

Bruno MOREL, agriculteur citoyen. 
Si on vous dit Bruno MOREL, automatiquement vous pensez à la 
ferme. Vous avez bien raison, c’était sa passion. Fils d’agriculteur, 
il ne se destinait pas à ce métier mais le décès brutal de son papa 
en 1978 va tout remettre en question. Il intègre la ferme pour 
seconder son frère Jacques et sa maman et part se former à La 
Motte Servolex avec une préférence pour l’élevage.
Bruno venait juste de prendre sa retraite, c’est dire si sa carrière 
a été longue… mais, comme chacun sait, il était toujours là, une 
passion comme la sienne ça ne s’oublie pas, tout comme le sens 
de la famille aussi puisqu’il a partagé tous ses instants avec son 
frère Jacques, Marie-Pierre, sa belle-sœur, Mathieu et sa femme, 
ses neveu et nièce.
Bruno était très investi dans la représentation de l’agriculture et 
la nécessité de prendre en compte une nouvelle approche car, 
disait-il, l’agriculture déborde largement le domaine de la simple 
activité économique pour s’inscrire aujourd’hui dans celui de 
l’environnement ou de l’aménagement du territoire.
Mais Bruno a également donné de son temps au niveau 
communal puisqu’il a été conseiller municipal de 1983 à 2008, 
siégeant au sein des commissions Environnement, Agriculture, 
Voirie et comme délégué au Syndicat des Eaux. 26 années 
saluées par la médaille d’honneur régionale, départementale et 
communale. Il a accompagné trois maires, Marcel VERGNAUD, 
Marcel DUPUIS et Thierry SEMANAZ pour qui il avait beaucoup  
de respect et avec qui il a fait « un mandat d’exception ».  
Les maires disaient de lui qu’il s’investissait avec conviction, 
sagesse et discernement. Chacun pouvait profiter de ses qualités 
d’écoute, d’analyse et de conseil.
Il faut dire que cette fibre citoyenne est bien représentée dans sa 
famille, son papa ayant été conseiller pendant plusieurs mandats 
jusqu’à son décès ainsi que sa sœur Paulette qui a, elle aussi, été 
conseillère municipale et est encore aujourd’hui investie dans les 
comités Environnement, Solidarité et au CCAS.
À quelques mois de notre grande journée consacrée à la Nature et 
à la Ruralité, en juin 2025, Bruno était prêt à être notre plus grand 
interlocuteur pour représenter le monde agricole, parler de ses 
fonctions et sans doute aussi de bien d’autres sujets.
Mais Bruno s’en est allé en ce mois d’octobre, rattrapé par  
la maladie, nous laissant l’image d’un homme au large sourire, 
foncièrement gentil dont la passion a porté sa vie.  
Un exemple à suivre.
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Marthe PIN-BOGE, 100 années bien remplies.
Marthe PIN est née à Lyon, le 16 novembre 1924.
Après des études d’éducatrice et une formation musicale entre 
piano et chant, elle se marie avec Alexandre BOGE, militaire de 
carrière et a 5 filles.
Étant donné le métier de son mari, la famille se déplace en 
Indochine, Algérie et différentes villes de France pour finir par 
s’installer à la retraite, à Faverges de la Tour, en 1980.
Lors de toutes ces étapes, elle a créé des chœurs d’enfants 
et d’adolescents et s’est investie dans les paroisses pour le 
catéchisme et le chant. 
Au fil des années naissent 14 petits-enfants et 21 arrière-petits-
enfants dispersés autour du monde, occasionnant la poursuite de 
ses voyages. 
Sa maison du Véronin n’a jamais désempli, entre famille et amis 
et ce jusqu’à son départ en maison de retraite en septembre 2024.
Sa famille a tout fait pour qu’elle reste le plus longtemps possible 
chez elle et si elle a pu le réaliser, c’est aussi grâce à la qualité 
des services de soin proposés par la mairie de Faverges de 
la Tour, les associations, son voisinage, la gentillesse et les 
attentions de tous. 

Extrait des mémoires de Marthe BOGE  
dédiées à ses petits-enfants :

« Je suis née à Lyon en novembre 1924 : Le monde changeait  
peu à peu. Mes parents avaient connu les débuts du chemin de fer  

et la voiture à cheval (difficile d’imaginer un monde sans automobile). 
Depuis la fin de la grande guerre, l’installation de l’électricité  

et du gaz en ville se généralisait. Les salles de bains étaient rares,  
on se chauffait au bois ou au charbon et nous n’avions  

pas de téléphone bien sûr.
Nous ignorions tout ce qui peut diffuser de la musique, à part  
notre piano qui ne chômait guère chez nous : sur lui, maman 

accompagnait nos chansons, et nous l’écoutions jouer  
avec ravissement presque tous les soirs. »

Bienvenue à eux:
Max MONET le 12 mars, 125 Chemin de Varvotier
Prune CHOQUART le 20 mars, 326 Chemin de Dième
Margot, Jeanne-Michelle, Charline BOURLION PERRET  
le 2 juin, 413 Chemin de Châteauvieux
Margaux, Christelle, Evelyne POUPART  
le 13 juillet, 278 Chemin de Châteauvieux
Paulin, Nino DEBORD le 23 août,  
835 Route de Closel et Claritière
Iris, Anna, Bernadette CLEYET-MAREL  
le 26 août, 179 Chemin de la Ruat

Tous nos vœux de bonheur :
Philippe CHAVAND et Sophie CHANTELAUZE le 27 janvier
Fabrice CAGGIANO et Angélique FAVRE le 27 janvier
Gérard ROBIN et Marie-France PATRAT le 06 avril
Jérémy MOULIN et Maéva MALEK le 8 juin

Ils nous ont quittés :
Nadine ROYNETTE, le 28 avril
Daniel MATHIEU, le 28 avril
Alice TREMEAUX, le 17 août
Christian SOLELHAC le 21 septembre 
Bruno MOREL le 24 octobre
Michel PERRIER le 28 octobre

État civil

Prune

Margaux

Paulin

Angélique et Fabrice

Maéva et Jérémy

Marie-France et Gérard

Sophie et Philippe
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LA FÊTE DE LA SCIENCE  
S’INVITE À FAVERGES !
Les 11 et 12 octobre derniers, Faverges de la Tour a obtenu sa 
toute première labellisation de Village des Sciences dans le 
cadre de la Fête de la Science. Organisé par 3 passionné(e)s 
locaux, l’événement a offert un programme riche et varié sur le 
thème « Un Océan de Savoirs », attirant environ 150 visiteurs.  

Vendredi soir : conférence et observation du ciel  
La soirée d’ouverture a été marquée par une conférence 
captivante de Michel COHEN-TANNOUDJI, chercheur renommé 
de l’Institut Pasteur et parrain de cette 1ère édition du Village  
des Sciences. Très lié à notre village par ses origines familiales, 
il a su captiver son auditoire avec des échanges enrichissants. 
Ce moment de partage a été un véritable succès, rassemblant  
de nombreux curieux et amateurs de science. La conférence a 
été suivie d’une observation du ciel, animée par l’association  
Tic & Sciences, partenaire de l’évènement.

Samedi : des ateliers pour petits et grands  
La journée du samedi a permis aux visiteurs de découvrir  
une multitude d’activités :  
•  Évolution des oursins et quiz microscopiques : des ateliers 

interactifs pour explorer le monde vivant animés par des 
enseignants du collège St Michel de Bourgoin-Jallieu et  
Jean-Yves EXPOSITO, chercheur biologiste au CNRS à Lyon. 

•  Astronomie : en partenariat avec Tic & Sciences, des ateliers 
ont permis d’explorer les merveilles de l’univers et de  
la robotique.  

•  Exposition photo : Ronan BENEZECH, guide arctique, a présenté 
une magnifique exposition qui a transporté les visiteurs dans 
les paysages glacés du Grand Nord.  

•  Physique : Oriane BONHOMME, chercheuse physicienne de 
l’Université de Lyon, a proposé des expériences simples pour 
comprendre la physique des fluides.

•  Conférence sur le changement climatique : Geremy PANTHOU, 
chercheur en géosciences à Grenoble, a sensibilisé le public 
sur cet enjeu majeur de notre époque.  

•  Ateliers pour enfants : des animations ludiques spécialement 
conçues pour éveiller leur curiosité scientifique.  

Le Sou des Écoles a également contribué au succès de 
l’événement en tenant une buvette conviviale, offrant aux 
visiteurs et intervenants un moment de détente autour  
d’un verre ou d’une collation.  

Un bilan encourageant  
Pour une première édition, la Fête de la Science à Faverges de 
la Tour a rassemblé un public curieux et enthousiaste, même si 
l’affluence était majoritairement composée d’enfants. L’équipe 
organisatrice espère attirer davantage d’adultes lors des 
prochaines éditions, car cet événement, ouvert à tous, avait pour 
ambition de fédérer toutes les générations autour des sciences.  

Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle immersion 
dans le monde fascinant des découvertes scientifiques !

Pierre-Antoine, Claire et Émilie
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Le Festi’Olympique
Chaque année, la saison inter-établissements se termine  
à Faverges de la Tour. 
Plus de 110 participants et une vingtaine d’encadrants venus 
de 10 établissements spécialisés ont pris part à cette journée 
festive sur le thème des Jeux Olympiques et Paralympiques 
Paris 2024 ! 
Jeux de précision, boccia, basket-ball, football, parcours en 
vélo... et stand photo avec les « Phryges » officielles.
Le soleil était au rendez-vous pour terminer en beauté cette 
année sportive ! les participants étaient surmotivés et sont  
tous repartis avec leur diplôme ! 

LE COMITÉ 
DÉPARTEMENTAL  
DE SPORT ADAPTÉ
Le CDSA 38 est le représentant 
départemental de la Fédération 
Française du Sport Adapté ; depuis 
1994, il mène des actions de 
coordination, de promotion et d’organisation du sport en faveur 
des personnes en situation de handicap mental, psychique ou 
porteuses d’un Trouble du Spectre de l’Autisme. 

Le sport adapté, c’est quoi ? c’est rendre accessible à toutes 
les personnes porteuses d’un handicap mental ou psychique 
la pratique d’activités sportives en adaptant les activités aux 
facultés et aux besoins des personnes.

Le CDSA est composé de 5 salariés et de 11 membres élus ;  
ils ont tous la volonté de travailler en partenariat étroit avec 
les clubs, les comités sportifs, les établissements spécialisées 
et les partenaires publics. Le CDSA est implanté au sein même 
de la Maison des Sports à Eybens qui réunit une trentaine de 
comités sportifs ; 

Les objectifs du CDSA38 
• Développer les territoires en accompagnant les clubs affiliés 
et ceux souhaitant monter un projet Sport Adapté et organiser 
des compétitions départementales, régionales, nationales et 
internationales.

• Organiser les rencontres inter-établissements.
• Promouvoir le Sport Santé.
• Organiser les séjours et centres de loisirs.
• Accompagner la pratique de haut-niveau.
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Hella, jeune championne déterminée ! 
Hella LAJILI a 19 ans et a toujours été une « mordue » de 
sport : le football (dans le club de Vézeronce et en sport-étude 
au lycée à Chambéry) et le ball-trap qu’elle commence à l’âge 
de 12 ans ; elle partage sa passion pour cette discipline avec 
son grand-père, Éric LANFRAY, champion mondialement 
connu dans ce milieu, son oncle et sa cousine. Grâce à ses 
performances, Hella intègre le collectif cadet de l’équipe de 
France. En septembre 2022, tout aurait pu s’arrêter ! Hella, 
atteinte de troubles neurologiques fonctionnels, est plongée 
dans le coma et perd l’usage du côté gauche de son corps. 
S’ensuivent des mois de galère ! 

Après des mois d’efforts acharnés et de séances intensives 
de kinésithérapie, elle retrouve petit à petit des sensations, et 
seules sa main et sa jambe gauches restent « endormies ». 
Comme dit Hella : « C’est le cerveau qui bugge ; il faut apprendre 
à le tromper ! ». Elle repart alors de l’avant et reprend le ball-
trap en fauteuil roulant, soutenue par toute sa famille. Elle 
s’entraîne dur avec son papy, son oncle et sa cousine et participe 
à de petites compétitions pour gérer la fatigue, son point faible. 
Elle adapte son fusil (crosse ergonomique) qui repose sur une 
attelle pour tenir son poignet ; elle est aussi sanglée à son 
fauteuil pour régler le problème de recul lors du tir. 

Licenciée au club d’Oyonnax, Hella intègre l’équipe de France 
de Para-trap (Ball-Trap* Handisport) ; elle fait plusieurs stages 
de perfectionnement avec l’équipe, toujours bien suivie par son 
coach, qui n’est autre que son papy ! En avril 2024, elle obtient 
la médaille d’or au championnat de France à Cernay dans sa 
catégorie. Et fin juillet, elle participe à la Coupe du Monde en 
République Tchèque et obtient la médaille d’or en double-mixte 
avec Yann Jacques ! Une consécration, un aboutissement et des 
moments magiques pour Hella ! 
Les épreuves se déroulent sur deux jours ; chaque athlète doit 
marquer le plus de points possibles au cours de 5 sessions de 
tirs (3 sessions pour l’épreuve en double-mixte). Hella pratique 
essentiellement la discipline dite « la fosse olympique » ; les 
plateaux partent en face du pas de tir et le tireur déclenche le 
lancer à la voix. Au cours de l’épreuve, Hella a su gérer le stress 
mais aussi la fatigue pour terminer les trois manches en première 
position avec son co-équipier, devant deux équipes tchèques ! 
Mais la volonté d’Hella ne s’arrête pas là ; elle veut retrouver 
son autonomie ! Dans ce but, elle crée une marque de vêtement, 
« OpenEyes », dont les recettes pourront l’aider à financer un 
nouveau fauteuil. En effet, l’actuel est lourd et pas adapté à son 
handicap. Comme elle vient de passer son permis de conduire, 
un fauteuil plus léger lui faciliterait ses déplacements. 

L’accessibilité reste un réel problème ! Les installations ne sont 
pas toujours adaptées ; elle a souvent besoin d’être portée pour 
accéder aux pas de tir. Toute seule, elle ne pourrait pas !  
Et au quotidien, ce n’est pas facile ! Le fait d’être à la campagne, 
d’avoir toujours besoin de quelqu’un pour se déplacer, de 
trouver des informations… et l’isolement. « Tant que nous ne 
sommes pas concernés, nous ne nous rendons pas compte  
des difficultés liées au handicap ». 

Les prochains objectifs d’Hella ? Actuellement en service civique 
à la Maison du Département à la Tour du Pin, Hella souhaite 
développer des actions pour montrer que le sport est un vecteur 
d’inclusion. Elle va bien sûr poursuivre le para-trap mais 
aimerait aussi essayer d’autres disciplines comme le badminton. 
Le sport l’a beaucoup aidée à aller de l’avant.  
Et le plus important, selon les mots d’Hella : « Garder la pêche ! 
Le handicap ne m’empêchera pas de vivre mes passions ! ».

Le trouble neurologique fonctionnel est une condition dans 
laquelle une personne présente des symptômes neuro-
logiques qui semblent indiquer une maladie du système 
nerveux, mais sans qu’il y ait de lésions ou d’anomalies 
structurelles dans le cerveau ou les nerfs. Ce trouble est 
lié au fonctionnement du système nerveux et à la manière 
dont le cerveau et le corps envoient et reçoivent des signaux 
(source : neuro-concept.ca).



vie du village

25Janvier 2025

Vie du village LES SPORTIFS FAVERGEOIS

Découvrez la gamme de  

vêtements créés par Hella : 

https://www.esprittrap.fr/

collection-open-eyes-hella/»

* Ball-Trap : Autrefois appelé « tir aux pigeons 

d’argile », c’est un exercice d’adresse, 

d’entraînement à la chasse ou pratiqué comme 

activité sportive, consistant à abattre au fusil des 

plateaux constitués d’un mélange de brai de pétrole 

et d’un apport de calcaire projetés en l’air. Il existe 

plusieurs disciplines différentes : Le DTL (Down The 

Line), la fosse olympique, la fosse universelle…
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André GURET :  
Je suis dans ma deuxième vie…
Celle d’avant s’est arrêtée net un jour de mai 2017, au pied 
d’une échelle, au milieu des cerises que je venais de cueillir.
Ma vie actuelle a commencé après plusieurs mois d’urgence, 
d’opérations, de douleurs, de désespoir, de questionnement,  
de rééducation, de volonté mise à toute épreuve, de doutes…
Puis, devant l’évidence j’ai été obligé d’accepter la réalité, 
d’accepter la perte de ma mobilité debout, d’accepter mon 
handicap. 

Je ne suis pas paraplégique complet, car ma moëlle épinière 
n’est pas entièrement sectionnée. Je peux me tenir debout et 
faire quelques pas avec de l’aide ; c’est tellement précieux.

Après mon accident j’ai pu entrer sur le chemin de la 
résilience grâce au sport. Il a été un vecteur important de ma 
reconstruction. Mon envie très forte était de pouvoir revivre mes 
passions, et de ne plus voir mon handicap comme un obstacle 
insurmontable ; cela m’a donné l’envie de me battre. 

Et l’espoir est revenu petit à petit, au fur et à mesure que les 
choses ont pu se concrétiser…
Mes premiers « pas » en montagne furent en Joëllette, grâce 
à des amis. Ce fut le déclic : je pourrai retourner vers ces 
paysages que j’aimais tant. Ma première sortie sur les pistes de 
ski a été en « ski tandem » avec un moniteur. Les portes étaient 
ouvertes !
Il a fallu ensuite trouver des moyens d’atteindre une autonomie 
maximale tout en permettant que je sois acteur de ma mobilité. 
Toutes les étapes que j’ai franchies, très progressives, m’ont 
motivé et m’ont donné beaucoup d’émotions, sources de volonté.
Pour y arriver j’ai été très entouré ; par Chantal qui aime 
les défis et qui a passé beaucoup de temps à chercher des 
solutions ; mais aussi par l’ensemble de la famille et des amis 
(soutien moral afin que la joie revienne dans les moments de 
doute, soutiens affectif et logistique au sens large). Comme cela 
est précieux…
Alors je tiens à les remercier tous, très sincèrement, du fond du 
cœur. Ils sont les piliers de ma volonté, de ma reconstruction et 
de mes possibilités.

J’ai aussi de l’aide de nombreux bénévoles lorsque je pratique 
des activités avec le Comité Handisport ou différents clubs 
comme « 7 Laux sports pour tous », ou « Les Jeunes Chamois ». 
Ces bénévoles aident à l’encadrement d’activités pour des gens 
porteurs de toutes sortes de handicaps, parfois extrêmement 
contraignants. Le mien est presque léger par rapport à d’autres. 
Ce que l’on a pu voir aux JO prouve que le handicap peut ouvrir 
les portes à un dépassement de soi inimaginable. Mais toujours 
grâce à des bénévoles très généreux de leur temps. Un grand 
merci à eux aussi.
Et comme il faut souvent un accompagnant par handicapé et 
parfois même deux lors des activités organisées, cela demande 
beaucoup de volontaires ! Si l’accompagnement des sportifs 
handicapés vous tente, n’hésitez pas à me contacter  
ou directement les clubs ou les comités handisport.

Je pratique le trike (et non le handbike qui a un pédalier à 
mains) car je veux que mes jambes travaillent le plus possible 
afin qu’elles ne perdent pas ce qu’elles peuvent quand même 
m’apporter. Mon trike, vélo à trois roues, me permet de rouler 
sur les routes, sur les chemins forestiers ou en montagne. 
Il est équipé d’une assistance électrique classique. Je peux 
même rouler sur la neige si elle est un peu tassée. Cet engin 

est le maître de ma nouvelle mobilité et me permet de me 
défouler autour de la maison, dans la région, ou de visiter 
d’autres contrées de France ou même à l’étranger, en club ou 
individuellement. Grâce à nos amis j’ai pu longer la Loire depuis 
sa source jusqu’à son embouchure. Une itinérance de deux fois 
deux semaines, avec des nuits passées en gîtes. L’organisation 
a été complexe mais grâce à leur aide, je me sens à ma place 
dans ce genre d’aventure… même quand l’assistance électrique 
de mon trike est défaillante et qu’il faut me tracter pendant 
plusieurs jours car on est obligés d’avancer. Quelle chance j’ai 
de pouvoir vivre cela malgré mon handicap ! Et les amis ont 
toujours des projets à partager, c’est un vrai bonheur.

Je skie aussi. Moi qui ai passé ma vie d’avant à encadrer et 
former des enfants tous les mercredis et souvent les week-
ends, je me suis retrouvé en situation d’apprentissage à 65 
ans, grâce à des bénévoles et au comité handisport. Je suis 
autonome dans ma pratique de ski assis depuis trois ans. 
Évidemment j’ai besoin d’aide pour le portage de mon matériel, 
pour m’installer dans mon ski, me relever quand je tombe, me 
placer sur le télésiège ou le téléski, assurer ma sécurité…  
Merci à mes anges gardiens !

J’ai refait un peu de plongée, mais il n’est pas facile de trouver 
un club qui ait des moniteurs formés au handicap et qui accepte 
qu’ils passent du temps avec moi, un peu comme un v.i.p. ! 
Comme il me faudrait aller loin pour pratiquer je n’ai  
pas poursuivi. 

Randonnée entre amis en Joëllette.
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Grâce à des associations ou des fournisseurs de matériel 
pour le handicap, j’ai testé toutes sortes d’activités à titre 
d’expérience ludique : wake (genre de surf nautique), karting, 
vol en soufflerie, quad, quadrix (fauteuil tout-terrain), biathlon, 
hockey sur glace, tir à l’arc, boccia, tennis de table, badminton, 
jet ski, sarbacane, parachute ascensionnel… ces moments nous 
permettent de nous retrouver entre handicapés et de partager 
un peu nos problèmes et surtout… nos solutions !

À défaut de ma « normalité » perdue, j’essaye de faire une 
force de mon handicap, et que ce ne soit pas lui qui dirige mon 
quotidien. Grâce à mon entourage, j’y suis presque arrivé.

J’aime beaucoup la phrase de Boris CYRULNIK, je trouve qu’elle 
résume bien mon cheminement…
« Personne ne prétend que la résilience est une recette de 
bonheur. C’est une stratégie de lutte contre le malheur qui 
permet d’arracher du plaisir à vivre, malgré le murmure  
des fantômes au fond de sa mémoire. »

Randonnée cyclo entre amis en Trike.

Sur le Wake.
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Didier. Toujours sur la route ! 
Si les plus anciens Favergeois s’en souviennent, les nouveaux 
ne connaissent peut-être pas Didier CORONT DUCLUZEAU ; 
mais vous l’avez sûrement croisé sur les routes ! Didier est un 
champion de handbike… petit retour en arrière ! 

Didier a commencé le sport par le rugby à Saint-Savin puis en 
Bourgogne. Mais en 2003, il se retrouve paraplégique suite à 
un accident de travail. Il essaye alors différents sports puis se 
tourne vers le handbike. 

En 2009, une association se crée à Faverges pour soutenir Didier 
dans son défi de participer aux jeux paralympiques de Londres 
en 2012 puis de Rio en 2016. C’est la première rencontre avec 
Simon VALETTE (grand-père des 2 jeunes rugbymen) ; ils 
commencent à rouler ensemble. Didier emmène alors Simon au 
CSBJ-H (Club Sportif de Bourgoin-Jallieu Handisport) où il sera 
ensuite « embauché » ! Ils sont une dizaine de « hanbiker » au 
club. Simon accompagne les athlètes du club le samedi et roule 
avec Didier la semaine.

Pour la préparation aux jeux, ce sont des entrainements 
journaliers, environ 12 000 km par an, en plus des séances de 
piscine et de musculation. 
S’il n’est pas qualifié pour ces 2 évènements, Didier n’arrête 
pas de rouler pour autant ; il participe régulièrement aux 
championnats de France où il monte 3 fois sur la 2e marche du 
podium ; il se hisse sur cette même marche aux championnats 
d’Europe et il est régulièrement sélectionné pour les manches 
de la Coupe du Monde. Il roule beaucoup à l’étranger sur des 
marathons avec un record en 1 heure et 7 secondes sur celui  
de Heidelberg en Allemagne. 

En 2016, Daniel BOURLOT rejoint Didier et Simon sur les routes ; 
ils ne sont pas trop de 2 pour encadrer et sécuriser Didier. 
Auparavant, Didier pouvait rouler seul ; mais c’est devenu trop 
dangereux ! Il faut qu’il soit accompagné avec des cyclistes qui 
ouvrent la route ; sur son handbike, Didier a une position basse 
et en arrière, ce qui complique des passages délicats comme 
les intersections ou les chicanes. Si Didier était complètement 
autonome par le passé (pour mettre le vélo dans la voiture par 
exemple), il a maintenant besoin de quelqu’un pour lui attacher 
les jambes au vélo ; effectivement, s’il ne le faisait pas avant, 
une chute et une cheville cassée lui font changer d’avis. 
Nos 3 cyclistes prennent beaucoup de plaisir à rouler ensemble ! 
Ils gardent en mémoire cette belle aventure qui les mena en 
Lorraine, à Boulange plus exactement, en 3 étapes. Claudie 
VALETTE s’occupait de la logistique (et des repas) ! Une arrivée 
digne du Tour de France avec fanfare et réception ! 

Pour 2025, Didier espère pouvoir participer aux championnats 
de France vétérans qui se dérouleront à Nîmes au mois de 
juin. Mais il faut d’abord soigner une blessure et reprendre 
sérieusement les entraînements.

Vous pouvez retrouver des articles sur Didier dans les précédents 
Bulletins Municipaux (de 2010 à 2017) consultables sur le site de  
la Mairie : https://www.faverges-tour.fr/

2e au championnat de France

Départ pour Boulange

Simon, Daniel, Didier
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Farès, entre basket et trail,  
son cœur balance !
Farès CHERGUI, vous l’avez sûrement déjà vu à Faverges ! Soit 
sur un terrain de basket, soit sur les chemins à courir ! 
Farès, c’est lui qui, lors du Cross de Faverges, fait le parcours 
en éclaireur le matin, en courant bien sûr, puis qui le refait 
avec ses amis ou sa famille ! 

Dès son plus jeune âge, Farès est passionné de basket. Il a joué 
pour les clubs de Montalieu-Vercieu (B2CP – Basket des Carriers 
et Pays de la Pierre) et de Bourgoin-Jallieu et L’Isle d’Abeau 
(BBCPI – Basket Club des Portes de l’Isère). Il fait maintenant  
les beaux jours du BCFD ! 

Il commence à « trottiner » un peu à partir de 2010 et fait 
rapidement des sorties de plus en plus longues. Il adhère à 
l’UAC (Union Athlétique des Couleurs, club de Morestel) ; le 
déclic qui le mènera vers l’ultra-Trail* se produit en 2011 avec 
la SaintéLyon : course de nuit de 75 km entre Saint-Etienne et 
Lyon ; il met un peu plus de 9h00 pour relier les 2 villes. C’est un 
véritable coup de cœur : courir la nuit à la frontale, la nature, la 
gestion de l’effort long. Depuis, il n’a pas raté beaucoup d’édition 
de cet évènement avec un record en 2016 : 120e sur 5154 
participants avec un temps de 7h10 ! 

Comment se passent les courses ? Il y a un temps imparti pour 
aller d’un point à l’autre sur tout le parcours. Il faut bien gérer 
l’alimentation et le sommeil mais aussi le mental ; « Il faut 
accepter de passer 2 ou 3 heures dans le dur ! ». Sur certains 
points de ravitaillement, il est possible de dormir, de manger,  
de prendre une douche et d’avoir sa « team » d’assistance. 

En 2013, Farès participe à son premier « Ultra-Trail », l’UTMB 
– CCC (l’Ultra-Trail du Mont-Blanc – Courmayeur / Champex 
/ Chamonix). Une course mythique de 101 km et 6 050 m de 
dénivelé positif qui traverse les Alpes et 3 pays : l’Italie, la 
Suisse et la France ! Il termine le parcours en 23h11 puis en 
18h47 lors de l’édition 2018. 

Farès enchaîne alors les courses mythiques : Maxi-Race du 
Lac d’Annecy sur lequel il fait un podium en duo, l’ultra-trail 
du Vercors, le trail du Grand Duc de Chartreuse, le trail des 
Templiers dans les Causses… et bien sûr le cross de Faverges 
« Courir pour un sourire d’enfant » où il finit 2e en 2014 
(manifestation qu’il relance avec Patrice et Nicolas en 2022). 

La course la plus dure ? Sans hésiter, l’Ultratour des 4 Massifs  
en 2014 ! 165 km avec un dénivelé positif de 10 550 m ! il lui faut 
41h36 pour venir à bout de ce monument de l’ultra-trail ! 
En 2019, Farès profite de ses vacances à l’Île Maurice pour 
faire l’UTRB (Ultra Trail Raidlight Beachcomber ou Trail de la 
Perruche) ! Toutes les occasions sont bonnes pour courir !  
Un parcours magnifique entre jungle, terrain volcanique, plage… 
La période Covid-19 et des blessures l’obligent à réduire les 
sorties ; il reprend doucement en 2023 sur le Trail de la Grande 
Sure.

Les projets pour 2025 : Le marathon du Mont-Blanc pour lequel 
il a été tiré au sort ! Une course exceptionnelle de 42 km et 2 540 
m de dénivelé avec les plus grands athlètes de la discipline. 
Bien sûr, il n’oublie pas le basket et une 2e partie de saison qui 
s’annonce intense avec le BCFD.
Farès aime la complémentarité des 2 disciplines : la vitesse, 
l’explosivité et le collectif pour le basket et l’endurance,  
le « cardio » ou le mental pour le trail. 

Farès est cadre de santé à l’ESMPI (Établissement de Santé 
Mentale, Portes de l’Isère) ; il met en place des ateliers de 
sport adapté comme thérapie pour toutes les pathologies 
psychiatriques adultes. Avec les patients, ils viennent les jeu-
dis matin à Faverges pour utiliser les équipements sportifs. 
« Le sport est un véritable vecteur d’inclusion et de santé ».

* Ultra-Trail : C’est une course à pied en milieu naturel sur une 

très longue distance (plus de 80 km). Pour pouvoir participer 

à ces épreuves, il faut avoir des références (index UTMB) et 

justifier de certaines courses.
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Des voisins aux Jeux Olympiques !

Lucie CHARVET et Mickaël MONIN ont eu la chance de 
participer au « Marathon Pour Tous » organisé lors des Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Des moments inoubliables gravés 
dans leurs mémoires ! Mais pour en arriver là, le parcours a 
été long ! 

Les inscriptions ont débuté en 2021 ; pour avoir une chance de 
prendre part au tirage au sort en janvier 2024, il fallait recueillir 
100 000 points grâce à des challenges sportifs ou non.

En quelques mois, nos 2 athlètes avaient déjà atteint le nombre 
de points nécessaire ; les mois passent, ils retournent à leurs 
activités quotidiennes en attendant les résultats du tirage. 
Début 2024, aucune nouvelle ; Lucie regarde ses courriers 
indésirables et voit un message du comité organisateur qui lui 
annonce qu’elle a été retenue pour le marathon. Mickaël se fait 
une raison mais reçoit lui aussi une bonne nouvelle quelques 
semaines plus tard ! Il est sélectionné pour le 10 km ! L’aventure 
peut réellement commencer, ils font partie des 40 048 chanceux 
qui vont courir pour les JO (20 024 au marathon et 20 024 au  
10 km). Il faut maintenant penser à la préparation ; pour 
Mickaël, ce n’est pas vraiment un problème ; il a déjà participé à 
beaucoup de courses : marathon de Chambéry, semi-marathon 

d’Annecy, cross de Faverges… et il s’entraîne 2 fois par semaine. 
En juillet, il fait même l’ascension du Mont-Blanc avec son frère 
Cédric. Un rendez-vous pris de longue date mais qui s’avère être 
une très bonne préparation. Sa seule inquiétude, une blessure 
qui l’a empêché de courir de novembre 2023 à avril 2024. 

Pour Lucie, c’est complètement différent ; elle n’a jamais 
réellement couru à part au basket, sport qu’elle exerce depuis 
de nombreuses années. Elle commence ses entraînements avec 
son coach personnel, son papa Patrice ! Elle suit le programme 
officiel du Marathon Pour Tous sur 12 semaines : elle enchaîne 
les sorties longues, des sessions d’endurance fondamentale 
(courir sans être essoufflé) et de fractionné (alternance d’efforts 
intenses et plus doux). Lucie fait 3 entraînements par semaine ; 
c’est parfois dur… mais elle a une détermination incroyable pour 
suivre rigoureusement le programme ; elle trouve la force et la 
motivation pour se préparer au parcours difficile qui l’attend : 
séances de nuit, sur les chemins vallonnés de Faverges… 
toujours accompagnée par quelqu’un de la famille… ce fut une 
aide précieuse. 

Le week-end du marathon arrive ; il reste encore une épreuve 
à passer, celle de la remise des dossards ! Lucie était déjà 
sur place en tant que bénévole sur les JO ; Mickaël arrivait 
de son lieu de vacances. Nos 2 athlètes se rendent compte de 
l’engouement pour la course ! 

Le samedi 11 août, c’est le jour J ; il faut se rendre sur le point 
de départ. Dans le métro qui l’emmène, la pression monte pour 
Lucie ! Elle est entourée par de très nombreux participants, 
tout aussi stressés. Lucie et Mickaël doivent rejoindre leurs sas 
de départ 2 heures avant. Les départs sont échelonnés ; Lucie 
s’élance à 22h10 et Mickaël à 23h30. C’est un instant magique, 
une foule immense est venue soutenir tous ces athlètes avec 
une ambiance de folie du début à la fin ! Les parcours sont 
magnifiques et passent par tous les lieux emblématiques de 
la capitale. Mickaël fait le 1er km en tapant dans les mains 
des spectateurs avec un sourire d’enfant ! De nombreuses 
animations, des fanfares jalonnent le circuit ; Lucie s’en 
imprègne pour l’aider à avancer, à avaler les kilomètres et à 
penser à autre chose dans les moments difficiles, comme ce 
« mur » à gravir au 30e km. La famille et les amis favergeois 
venus l’encourager lui donnent une force inouïe ! À l’exception 
d’une blessure ou d’un malaise, rien ne pouvait l’empêcher de 
finir sa course ! Lucie n’est pas essoufflée et se sent bien. Les 
derniers kilomètres sont interminables, c’est le mental qui joue ! 
Elle commence enfin à apercevoir les Invalides (ligne d’arrivée 
pour les 2 parcours), mais il reste encore 5 km… Il est 3 heures 
du matin, Lucie franchit la ligne après 4h55 de course ! Elle rêve 
d’un coca-cola qui ne viendra pas…

Mickaël parcourt les 10 km en 46 minutes ! Le but n’était 
pas de faire un chrono mais de se faire plaisir et de profiter 
un maximum. L’arrivée, qu’il fait au pas, est magnifique sur 
l’esplanade des Invalides. 

La remise des médailles, juste après la course, est un moment 
très émouvant pour Lucie et Mickaël. Ce beau trophée que Lucie 
n’a plus la force de porter après tant d’effort sera confié à son 
frère Gaspard sur le long chemin du retour à l’hôtel.

Pour Lucie, c’est le point final d’une quinzaine inoubliable dans 
l’ambiance des Jeux Olympiques. Pour Mickaël, une parenthèse 
dans ses vacances et un retour en héros au camping ! 

Bravo à nos deux athlètes ! 

Lucie et Mickaël 
de retour à Faverges
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Les JO vécus de l’intérieur. 
Les Jeux Olympiques de Paris sont un évènement unique que 
Lucie ne pouvait pas rater ! Cette passionnée de sport s’est 
inscrite en 2022 par le biais de la Fédération Française de 
Basket-Ball. Les démarches pour être bénévole sont presque 
aussi longues que l’inscription au Marathon Pour Tous. Après 
avoir répondu à tous les questionnaires, rempli tous les 
formulaires, passé des quiz de personnalité… Lucie apprend 
en décembre 2023 qu’elle est retenue pour être bénévole 
sur les épreuves de basket 3x3 et de breakdance (pour la 
1ère fois aux JO).  Elle se retrouve au plus près des matchs et 
des battles. Ses missions sont multiples : s’assurer que les 
athlètes sont bien présents et qu’ils n’ont besoin de rien, aller 
chercher le ballon, essuyer le parquet… ou encore demander 
au public de rester assis lors des battles de breaking. 

Pendant ces 15 jours, Lucie a eu l’opportunité d’aller dans  
le village olympique pour les entraînements du basket !  
Elle a côtoyé les nombreuses délégations, les sportifs  
français avec qui elle a pu discuter : Kévin Mayer, Mélina 
Robert-Michon, les joueuses et joueurs du basket 3x3,  
les volleyeurs français, futurs champions olympiques…  
un véritable rêve pour Lucie. 

Elle a vécu les jeux de l’intérieur, avec les millions de 
touristes, les bénévoles, les organisateurs… et bien sûr  
les athlètes. 

Lucie n’oublie pas de remercier son ami Sami pour 
l’hébergement… sans lui, cette expérience aurait été 
compromise.

Les JO partagés en famille

Échange avec  
Mélina Robert-Michon,  

championne de lancer du disque

Entrainement intensif avec papa

À l’arrivée 
du marathon

Au départ du marathon



vie du village

32 Janvier 2025

Vie du village LES SPORTIFS FAVERGEOIS

Evan et Gabin, une fratrie de rugby !

Evan et Gabin MARTIN-CORDIER jouent au rugby depuis leur 
plus jeune âge. Passés par le RCVT (Rugby-Club des Vallons de 
la Tour), ils évoluent maintenant respectivement à Chambéry 
et à Bourgoin-Jallieu, mais n’oublient pas leur club formateur. 

Evan, Gabin, pouvez-vous vous présenter rapidement ? 
Evan : J’ai 19 ans et j’ai commencé le rugby à l’âge de 5 ans 
après 2 ans de baby-gym. Je n’ai jamais eu envie de faire un 
autre sport que le rugby. 

Gabin : Je vais avoir 15 ans et j’ai suivi le même parcours que 
mon frère ; j’ai aussi pratiqué le judo jusqu’à la ceinture jaune ; 
mais c’était surtout pour attendre l’âge légal pour attaquer le 
rugby. 

Vous avez tous les 2 commencé au RCVT ?  
Evan :J’ai été licencié au RCVT de la catégorie U7 à la catégorie 
U16 (moins de 7 et moins de 16 ans) et ensuite je suis parti au 
SOC Rugby (Chambéry) à l’âge de 15 ans pour ma deuxième 
saison U16.

Gabin : Lorsque j’ai débuté au RCVT, il n’y avait pas de catégorie 
U6 (elle existe depuis), je faisais donc les entraînements et 
quelquefois (voir souvent…rires..) le coach me prenait avec 
le groupe U8 pour faire des matchs. J’étais le plus jeune de 
l’équipe…et donc du club.

Depuis 2023, je joue pour le CSBJ (Bourgoin-Jallieu) tout en 
gardant une double-licence qui me permet de continuer à faire 
des matchs avec La Tour du Pin. 

Parvenez-vous à concilier les études et le sport ?  
Evan : J’ai intégré la section sport-études du lycée Louis 
Armand de Chambéry en 2nde. J’étais interne et je faisais partie 
du centre de pré-formation du club de Chambéry. Nous avions 
des entrainements tous les après-midis avec des horaires de 
cours aménagés. Il faut trouver son rythme car c’est intense ; 
on n’a pas le temps de penser à autre chose ! Après mon bac, 
je suis entré en STAPS à l’université de Grenoble (Sciences et 
techniques des activités physiques et sportives) et je suis en  
2e année de licence.

Gabin : Après le collège, je suis parti en 2nde générale au lycée 
L’Oiselet à Bourgoin-Jallieu dans la section sport-études. 
Comme pour Evan, nous avons des horaires aménagés 
(regroupement des cours) et beaucoup d’entrainements avec 
le club et le lycée. Il faut être organisé ; nous sommes bien 
encadrés au lycée.

Revenons au rugby ; pouvez-vous nous dire comment ça se passe 
dans vos clubs ?  
Evan : Je suis maintenant en 2e année Espoir et j’occupe le 
poste d’arrière (n° 15) ; c’est le dernier rempart en défense et 
le premier attaquant pour la relance. L’équipe évolue au niveau 
REICHEL ACCESSION (ce qui correspond à la deuxième division 
ELITE France). Nous côtoyons régulièrement les joueurs de 
l’équipe professionnelle (qui joue au même niveau que Bourgoin-
Jallieu), et certains jeunes du pôle espoir s’entrainent avec 
eux. Nous sommes dans un cadre exceptionnel pour évoluer : 
infrastructures, suivi… l’hygiène de vie doit être irréprochable. Il 
y a une grosse différence entre les professionnels et les espoirs ; 
mais le club de Chambéry essaye de promouvoir la formation et 
de faire monter les jeunes. Les joueurs pros échangent beaucoup 
avec nous et nous font part de leur expérience. 

Gabin : De mon côté, je suis dans la catégorie « GAUDERMEN » 
et je joue aux postes de n° 10 (demi d’ouverture qui dirige le 
jeu) ou n° 15 (arrière) comme mon frère. Nous jouons au plus 

Gabin
Evan
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haut niveau national. L’équipe rassemble des 
joueurs du bassin berjallien qui ont une double 
licence avec le club formateur. Cela permet de 
revenir faire des entrainements ou des matchs à la 
Tour du Pin en cas de blessure par exemple, pour 
reprendre tranquillement. C’est incroyable de jouer 
à ce niveau contre des clubs prestigieux : Toulon, 
Clermont, Grenoble… 

Vous avez aussi participé à des tournois importants ?  
Evan : En 2023, j’ai été retenu pour participer au 
Championnat d’Europe des Nations des U20 à 
Prague avec une sélection de la ligue Auvergne-
Rhône-Alpes pour représenter la France. Nous 
avons fait 3 matchs en 10 jours ; c’était très dur 
de tenir le rythme mais tellement exceptionnel 
de jouer à ce niveau. Nous avons terminé 4e en 
perdant contre le Portugal. 

Gabin : Avec le CSBJ, j’ai participé au Super 
Challenge de France U14 durant la saison 
2023/2024. Cette compétition se déroule tout au 
long de l’année, avec des mini-tournois qui se 
déroulent sur plusieurs week-ends et les phases 
finales en juin. Nous avons fini 2e derrière Pau 
mais devant de grands clubs comme Oyonnax, 
Agen ou Montpellier. Et cet été, j’ai pu faire les stages du 
Centre de suivi  U15, ce sont des stages de détection pour les 
filières d’accession au haut niveau ; on rencontre les meilleurs 
joueurs de la région. La sélection est très dure pour intégrer les 
Académies Pôles Espoirs.

Avez-vous des idoles et des clubs préférés ? 
Evan : Je suis fan des « Rugby School » anglaises où les 
universités jouent entre elles. J’aimerais bien partir à l’étranger ; 
peut-être durant ma 3e année de licence. Mon joueur préféré est 
sans hésiter le néo-zélandais Beauden BARRETT ! 

Gabin : En premier, Clermont 
que j’ai toujours suivi.  
Et Toulouse qui est vraiment  
au-dessus. Pour les joueurs,  
le Français Virimi VAKATAWA et 
les néo-zélandais Dan CARTER 
et Richie MO’UNGA. 

Est-ce qu’il y a des rivalités entre 
vous deux ?  
Evan : Non, ce n’est pas de 
la rivalité mais plutôt du 
« chambrage ». Les équipes 
fanions de Chambéry et de 
Bourgoin-Jallieu jouent dans la 
même poule en National ; mais 
Chambéry est largement devant 
ces dernières années ! Plus 
sérieusement, on aime bien 
s’entrainer et aller « botter* » 
ensemble. 

Gabin : On se donne des 
conseils mutuellement et on 
va se voir jouer. Et que ce soit 
le SO Chambéry ou le CSBJ, on 
apprécie d’aller voir les matchs 
des pros. Plus jeunes, on 
s’entrainait à se plaquer dans 
la maison ! Les parents et les 
murs n’aimaient pas trop ! 

Avez-vous des projets pour l’avenir ?  
Evan : Sur le plan sportif, j’espère continuer à Chambéry et 
évoluer au sein du club. Au niveau des études, je vais finir 
ma licence et j’aimerais continuer sur un master pour être 
préparateur physique à haut niveau ou travailler dans les 
métiers liés au sport.

Gabin : Pour l’instant tout se passe bien à Bourgoin-Jallieu et au 
lycée ; donc, l’objectif est de progresser au CSBJ et de réussir 
le Bac. En effet, la priorité c’est d’abord les études et ensuite le 
rugby. Je vais aussi faire un stage d’arbitrage cette année, j’aime 
bien arbitrer ; c’est important pour bien connaître les règles du 
rugby qui ne sont pas très évidentes. 

* botter : c’est le fait de jouer au pied ; principalement lors des 
pénalités ou des transformations (pour passer le ballon entre les 
perches) mais aussi lors de phases de jeux (coup de pied en touche, 
chandelle…).

Il y a quelques  
années ...
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CLUB DU BON TEMPS
L’année écoulée a été très riche pour le 
Club du Bon Temps qui est resté dynamique 
et a maintenu toutes ses activités pour le 
plus grand bonheur de tous ses membres. 
Hormis les rendez-vous habituels du jeudi 
après-midi avec les parties de cartes, les 
jeux de société, le goûter et le café, de 
nombreux évènements ont enrichi l’année 
2024 ! 

• Sortie spectacle à Seyssins :  
Comédie musicale chantée et dansée dont le thème est « Padam 
Padam ». Tout un programme qui nous évoque la grande Edith 
PIAF, une époque révolue mais pas oubliée. Ses grands succès ont 
été magnifiquement interprétés et les spectateurs étaient ravis. 
Les artistes de la troupe ont été chaleureusement applaudis.  
La satisfaction de tous était au rendez-vous.

• Voyage à Mercurol :  
Notre journée à Mercurol dans la Drôme a été très appréciée par 
nos adhérents. Après la visite d’un alambic à St Désirat, direction 
Mercurol où nous sommes reçus dans un établissement très 
spacieux avec grand confort d’assise et d’acoustique. Nous avons 
pu déguster les plats du terroir drômois et le traditionnel cochon à 
la broche cuit devant nous. Après le déjeuner, la piste de danse est 
ouverte… Nous passons des danses traditionnelles (valse, tango) à 
celles plus actuelles (madison...). Chacun y trouve ses préférences 
avec beaucoup de plaisir. Plus tard, petite promenade digestive à 
l’extérieur qui permet de voir les cochons et leurs porcelets dans 
leur univers d’une propreté remarquable. Avant de partir, nous 
faisons quelques achats de spécialités locales.

• Le repas surprise :  
Il est devenu un rendez-vous 
incontournable du Club ; la 
personne en charge de cet 
évènement choisit un restaurant 
et le menu en gardant le secret 
jusqu’au dernier moment ! 
Une surprise et souvent une 
découverte toujours très 
appréciée par les convives. 

Nous n’oublions pas les autres 
animations : le tirage des Rois, 
l’après-midi bugnes ou encore le 
goûter « déguisé ».

Le Club du Bon Temps vous 
souhaite une belle année 2025 et 
vous invite à venir nous rejoindre, 
nous serons heureux de vous 
accueillir.

COMITÉ DES FÊTES
Mais qu’est-ce que « Le Comité des Fêtes » ?
C’est une association qui est composée de membres actifs. 

Cette année, nous avons été rejoints par des jeunes très investis et 
très dynamiques. La bonne ambiance est toujours de mise !

Nous organisons des évènements afin de récolter des bénéfices 
pour acheter du matériel ou de la vaisselle. Dans quel but ?

Les mettre à disposition des autres associations favergeoises ou 
à la location aux particuliers (la liste du matériel et de la vaisselle 
est mise à disposition en appelant la Mairie).

Journée festive et déguisée au Club

Le Club en balade dans la 
Drôme : Repas à Mercurol

St Désirat visite du musée de l’Alambic

L’assemblée générale du Club

Cuisson du cochon 

à la broche
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Le Comité des Fêtes a organisé ou participé cette année  
à 4 manifestations : 
•  La fête de la bière le 10 février, un moment convivial et de par-

tage. Nous avons rassemblé environ 250 personnes de toutes 
générations confondues. Les retours des villageois ont été très 
positifs !

•  Une vente à emporter le 21 avril, rougail-saucisse, 210 parts 
vendues.

•  La fête de la musique le 14 juin. À cette occasion, les membres 
ont tenu la buvette et le stand de restauration. Malgré le temps 
incertain la manifestation a remporté un franc succès. Nous 
souhaitons particulièrement remercier les associations pour leur 
participation et leur investissement pour le bon déroulement de 
cet évènement. 

•  Une vente à emporter le dimanche 29 septembre, parmentier  
de canard, 150 parts vendues.

Une partie des bénéfices nous a permis d’investir cette année : 
•  Ustensiles et couverts de cuisine pour la Salle des Fêtes.
•  Bacs gastros adaptés pour la nouvelle cuisinière financée  

par la Mairie.
•  Nouvelle bâche pour le chapiteau 4x8 m
•  Éco-cups.
•  Armoire de rangement pour la vaisselle à la Salle des Fêtes.

Notre assemblée générale du 24 octobre nous a permis d’accueil-
lir 2 nouvelles recrues ! 

Nous remercions, pour leur investissement, les membres qui ont 
quitté l’association.

DON DU SANG
N’HÉSITONS PAS A DONNER ET REDONNER !

À ce jour, seulement 4 % de la population donne son sang !  
C’est trop peu !

L’amicale a pour mission, entre autres, la promotion de ce geste 
altruiste qu’est le don de sang pour soigner et sauver  
les personnes malades ou accidentées.

L’EFS (Établissement Français du Sang) rappelle que les réserves 
ont besoin d’être approvisionnées continuellement.

Pourquoi donner son sang ?  
• Parce que c’est solidaire 
• Parce que c’est éthique  
• Parce que c’est vital  
• Parce que c’est possible  
• Parce que c’est pratique 

Lors de la collecte du 8 juillet 2024, une très jeune donneuse  
de Faverges de La Tour a reçu un diplôme de la part de l’EFS  
la récompensant de ses 3 dons. Bravo !

La commune de La Bâtie-Montgascon est devenue « ambassadrice 
du don d’organes » et l’Amicale des donneurs de sang n’a pas 
manqué de soutenir cette initiative. Le don de sang et le don 
d’organes sont inscrits dans le même combat : celui de sauver  
un maximum de vies.

L’Amicale a dû annuler sa soirée du 26 octobre 2024 « Guinguette 
des donneurs » faute d’inscriptions suffisantes mais proposera 
l’an prochain une autre animation, plus simple à organiser. 

Pour donner son sang, prendre rendez-vous sur mon-rdv-
dondesang.efs-santé.fr afin de faciliter l’organisation et l’accueil 
des donneurs. Vous pouvez vous présenter sans rendez-vous, vous 
serez toujours accueillis.

Les collectes de l’année 2025 auront lieu de 16h00 à 19h30  
le mardi 8 juillet à La Bâtie-Montgascon, le mardi 22 avril 2025  
et le lundi 22 septembre à Faverges de la Tour. 

L’Amicale vous attend nombreux lors de ces journées et vous 
souhaite une excellente année 2025
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ASC-COULEURS DU MONDE
C’est maintenant devenu une tradition Favergeoise 
incontournable ! : le 06 et le 07 Octobre 2024 a eu lieu  
la 4e édition de notre week-end «Couleurs du Monde»

Samedi soir un concert de Kora (instrument d’Afrique de l’Ouest) 
donné par Balla BANGOURA, accompagné par quelques danses 
d’Astou, jeune femme Sénégalaise, a eu lieu à la Salle des Fêtes.

Dès 10h00 le lendemain, dans la Halle Marcel VERGNAUD, parée 
de nombreuses guirlandes multicolores qui ont conquis les 
visiteurs, un marché solidaire s’est tenu toute la journée : une 
quinzaine d’associations venues pour exposer, vendre au profit de 
pays ou de personnes défavorisés, ou simplement échanger sur 
leur action.

Le traditionnel apéritif de jus de gingembre et bissap (jus 
d’hibiscus) fort apprécié par les habitués, a été servi peu après 
l’intervention d’un joueur de Digeridoo (instrument originaire 
d’Australie).

Chacun a pu ensuite se régaler d’un riz au poulet sauce arachide, 
couscous ou «Lulla Kebab» préparés par des associations 
solidaires.

Tout au long de la journée ont eu lieu divers ateliers (djembé, 
mandala Népalais, atelier Raiku...).

Cette journée, riche en échanges et rencontres, s’est terminée  
par un beau concert du groupe Yidishka.

Même si le soleil n’a pas été au rendez-vous, la convivialité et  
la bonne humeur l’ont été tout au long de la journée ! 

Nous vous donnons déjà rendez-vous dans 2 ans...

Atelier percussions

Démonstration  
de Digeridoo

Yidishka

Atelier danse

Balla BANGOURA
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ASC-ACCORDS DU MONDE
Quatre chef(fe)s, un chœur. Grandiose!

Faverges entretient une longue relation avec la chorale, qui, depuis 
quelques années, se nomme « Accords du Monde ».

Beaucoup d’envie, de l’inquiétude aussi, c’est ce qui transparaissait 
au sein du groupe lorsqu’il avait été décidé de travailler sur  
deux grands concerts. Au programme, des chants du monde qui 
sont un peu la spécialité de notre groupe et de notre cheffe de 
chœur et de « cœur » Camille TRUFFA. Avec la participation de 
la chorale Vibraterre de Grenoble dirigée par Camille également, 
le chœur du Barouf de l’Ardèche dirigée par Maëlle, sa sœur, le 
chœur « les ateliers de Loule » dirigé par Laurence GIORGI, ce 
n’était pas moins de 130 chanteurs réunis ! 

30 musiciens de l’Harmonie Symphonia de Saint-Genix-sur-Guiers 
sous la direction de Nicolas LLAMAS sont venus donner encore 
plus d’éclat à ces spectacles. Pour un tel groupe, il fallait de 
grandes scènes, et nous avons eu la chance de nous produire 
au Théâtre du Vellein à Villefontaine en avril et à la salle de la 
Chapelle en Vercors en juin.

Expérience unique pour nous, le spectacle a été un grand succès ! 
Les spectateurs étaient ravis !

Merci encore à nos chefs de chœurs et d’harmonie, ainsi qu’à tous 
les choristes qui ont fait un travail formidable ! Cette année verra 
encore un grand évènement avec les 10 ans du groupe Accords  
du Monde… alors on vous dit à bientôt !
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LA BOULE FAVERGEOISE
C’est par une innovation culinaire, ou plutôt un retour à une 
vieille tradition locale, que la Boule Favergeoise a commencé 
l’année 2024, en organisant une vente de boudin cuit à la 
chaudière ; les fins gourmets ont beaucoup apprécié cette 
dégustation et attendent avec impatience la version 2025 qui aura 
lieu le dimanche 26 février ! 

En avril 2024, les challenges souvenir Evelyne HÉRAUD  
(18 doublettes féminines) et Maurice COLLONGE (32 doublettes 
masculines) ont connu un beau succès, en affichant complets.  
Du matin au soir, les boulistes de la région se sont affrontés, 
offrant ainsi une belle animation sur les jeux favergeois.

Organisation exceptionnelle par la Boule Favergeoise,  
mercredi 7 août 2024, du Challenge des présidents, qui a lieu 
à tour de rôle dans une société du Groupement bouliste de La 
Tour du Pin. Belle réussite avec la présence sur toute la journée 
de 26 quadrettes, repas convivial sur place à midi pour tous les 
participants. Un regroupement bien sympathique de boulistes 
voisins, ravis de se retrouver sur un site aussi agréable ! 

Félicitations à nos féminines avec deux résultats remarquables 
cette année :

Deux joueuses licenciées à la Boule Favergeoise (Annie et 
Valérie) font partie de l’équipe du groupement de La Tour du Pin 
engagée dans le championnat des associations sportives de 
l’Isère. Parcours remarquable pour cette équipe qui termine vice-
championne de l’Isère ! 

Encore une fort belle qualification aux championnats de France 
(doubles F3) pour Danielle CHENAVIER qui jouait avec Rachel sa 
fille, et Romane sa petite-fille (elles se sont inclinées en ¼ de 
finale).

On peut à tout âge découvrir (ou redécouvrir) la boule lyonnaise… 
cette activité est pratiquée en toute convivialité ! Les dirigeants de 
la Boule Favergeoise vous accueilleront avec plaisir pour partager 
avec eux de bons moments de sport et de détente.

Challenge Collonge-Héraud

Challenge des présidents

Challenge des présidents

Championnat des associations sportives de l’Isère. Équipe féminine de Faverges.

Championnats de France
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ASSOCIATION COMMUNALE DE CHASSE 
AGRÉÉ (ACCA)
Ah si jeunesse savait et si vieillesse pouvait…  
(Henri ESTIENNE)

Des sociologues pourraient se pencher sur ce qui constitue un 
groupe de chasse, ils y découvriraient une pluralité des genres 
assez extraordinaire.
Les chasseurs se côtoient, venant d’horizons divers, de milieux 
ou de professions aux antipodes. Ils auraient pu ne jamais se 
rencontrer s’ils n’avaient eu en commun ce qui constitue leur ADN : 
la chasse !
Aujourd’hui les féminines ont rejoint leurs amis masculins et 
amènent encore un peu plus de diversité dans ces profils de 
chasseurs (4 féminines sur 26 chasseurs à Faverges)

Mais ce qui interpelle davantage, c’est de rencontrer, dans les 
cabanes de chasse, ce mélange des générations qui donne un 
dynamisme particulier à l’équipe.

Les jeunes et les plus anciens reliés par la même passion, les 
Vincent, Charlotte ou Eliot qui « bousculent » les Dédé, Denis ou 
Pascal. 

Ces jeunes qui sont notre avenir et qui pensent, de bonne foi, que 
le monde leur appartient. L’insouciance de la jeunesse les incite à 
croire qu’ils ont l’éternité devant eux alors qu’ils n’ont seulement 
qu’une vie. 

Face à eux, ou plutôt à leurs côtés, il y a ceux qui en ont vu bien 
d’autres, qui n’ont plus ni les jambes ni le souffle mais savent d’où 
ils viennent et par quel chemin.

Les jeunes connectés à leurs réseaux qui visionnent des images 
d’aujourd’hui et les anciens rattachés à leur mémoire qui racontent 
les histoires du passé. 

Ils fondent ce que le milieu associatif a de meilleur.

Ensemble, ils partagent leurs certitudes et confondent leurs rêves. 
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TAKATAPELLA
Le goût du rythme et des percussions africaines, antillaises, 
brésiliennes, dans un esprit familial et convivial, bienvenue  
chez Takatapella !

Nous sommes un groupe d’une vingtaine de musiciens. 
Nous avons la chance de bénéficier de l’enseignement de deux 
professeurs motivés :

• Raphaël COLIN organise les cours hebdomadaires les vendredis 
soirs de 20h00 à 22h30 au sous-sol de la mairie. 
C’est lui qui initie les débutants aux différents rythmes lors de 
la première heure de cours et qui nous prépare aux diverses 
manifestations.

• Pierre VARGOZ, le fondateur du groupe, anime des stages le 
dimanche plusieurs fois dans l’année. Créatif, il nous transmet 
ses propres arrangements en respectant chaque morceau et son 
histoire.

Ce sont essentiellement des rythmes et chants traditionnels 
d’Afrique de l’ouest appris lors de différents voyages, des rythmes 
antillais et brésiliens. 
Certains stages sont même ouverts à des non-adhérents ! (l’atelier 
avant le concert par exemple).

Nous participons, à la demande, à divers évènements publics ou 
privés dans des fêtes de village, mariages, anniversaires…

En 2024, nous avons assuré 5 prestations : animation à Solidarité 
sans frontière à Valencin, batucada au carnaval des Avenières, 
fêtes de la musique à Faverges et à La Tour du Pin, atelier initiation 
à Couleurs du Monde à Faverges.

Le 13 avril, à La Halle, nous avons organisé notre concert annuel 
avec en première partie l’association Corydence de Corbelin.

Ensuite, nous avons interprété une quinzaine de morceaux variés 
avec un intermède batucada (en déambulation). Les stagiaires de 
l’atelier de l’après-midi nous ont rejoint sur un morceau.  
Quel bonheur de partager cet instant avec eux !

Merci à tous pour la préparation et l’organisation de ce moment 
mémorable !

Nous remercions aussi la municipalité de Faverges pour son 
écoute et sa disponibilité.



vie associative

41Janvier 2025

Vie associative
EQUIT’ & COMPAGNIE
Tout au long de l’année 2024, Equit’ & Compagnie a partagé 
sa passion dans de nombreux événements et des spectacles 
extérieurs dans toute la région : Crêches-sur-Saône, Vif,  
Villié-Morgon, Bourg-Saint-Maurice... 

Les cours de voltige cosaque ont débuté en octobre 2024 et nous 
continuons à proposer des stages au cours de l’année : voltige 
cosaque, travail à pied et liberté et aussi pédagogique. 

Le moment fort de l’année a été la création de notre théâtre 
équestre « Le Fabuleux Destin de Félicien » auquel vous avez 
été nombreux à avoir répondu présents. Nous avons partagé 
un moment chaleureux entre amis, collègues, famille dans nos 
« Écuries de la Ruat » avec un côté convivial à la buvette. Beaucoup 
de retours positifs, d’émotions. Merci à vous de faire vivre le 
spectacle vivant et de partager notre passion ! 
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SOU DES ÉCOLES
3,2 1… petite rétrospective sur l’année 2024 du Sou des Écoles

Après le rush de la rentrée scolaire, le mois de janvier est une 
période assez calme pour les membres. C’est l’occasion de 
s’octroyer un peu de repos bien mérité. Mais la pause est de courte 
durée car il est déjà temps de préparer le défilé de M. Carnaval.

Cette année nous avons innové un peu ; ce sont les enfants 
eux-mêmes qui ont réalisé de jolis dessins afin d’habiller 
intégralement le corps de M. Carnaval. Joliment vêtu, il a ainsi pu 
traverser le village au rythme de la musique avant de s’embraser 
près de la mairie. Les crêpes préparées par les membres de 
la commission ont été très appréciées des petits et des grands 
costumés.

Le vide grenier organisé au mois de mars a une nouvelle fois 
connu un grand succès. Les exposants étaient venus en nombre, 
la halle était comble. Les visiteurs sont venus en masse chiner 
la bonne affaire. Nous avons reçu de nombreux messages de 
remerciements pour l’organisation ; cela fait toujours chaud au 
cœur. Nous sommes prêts à renouveler l’événement en 2025 !

Après un cycle musique avec Isabelle LAGRANGE, les élèves de 
l’école maternelle ont pu se produire devant un public conquis.  
A l’issue de la représentation, le verre de l’amitié était offert.

La chasse aux œufs, organisée le dimanche de Pâques dans 
l’enceinte du château, a une nouvelle fois ravi petits et grands. Ce 
lieu est un véritable atout qui nous permet de nous différencier. 
Nous avons également proposé un jeu concours en lien avec notre 
page Facebook, qui a permis aux enfants de gagner des cadeaux. 
Notre mascotte, M. le lapin, a déjà réservé sa place pour l’édition 
2025 !

Début avril, nos petits athlètes se sont surpassés à l’occasion de 
la matinée sportive. Chacun a reçu sa médaille, preuve de leurs 
belles performances. Un plat à emporter avait été concocté pour 
l’occasion et proposé uniquement aux familles de l’école. Cela 
a manqué à certains villageois qui l’attendait, nous en sommes 
conscients, nous ne commettrons pas la même erreur la prochaine 
fois. 

En mai, la vente des plants de fleurs et légumes a été une belle 
réussite malgré un début de saison maussade peu propice au 
jardinage ! Nous renouvellerons l’opération avec l’horticulteur 
Fayet.

Le spectacle des enfants, orchestré par les enseignants sur le 
thème des Jeux Olympiques de Paris a rencontré un franc succès 
auprès des parents, familles et amis venus nombreux admirer le 

spectacle, les costumes et les décors préparés pour l’occasion. 
Ensuite s’est déroulé, tant bien que mal, la kermesse sous un ciel 
incertain. La pluie ne nous a pas épargnés … malgré cela le feu 
d’artifice, toujours très attendu, a tout de même pu être tiré.

Comme chaque fin d’année scolaire, toutes les classes ont profité 
d’une belle sortie.

Juillet et août : pause estivale pour recharger nos batteries…

Septembre : c’est la rentrée ! Retour sur les bancs de l’école pour 
les enfants. Assemblée générale pour les parents. Le bureau en 
place a été réélu, nous restons une équipe soudée et motivée prête 
à faire toujours plus et toujours mieux pour les enfants !

Cette année, la course longue organisée par les deux écoles a pris 
une forme solidaire en soutenant Hella, ancienne élève de l’école 
devenue hémiplégique. Les élèves ont cherché des parrains prêts 
à faire des dons pour l’achat d’un nouveau fauteuil roulant plus 
adapté à ses besoins. Le Sou des Écoles a géré la partie financière 
et a convié l’ensemble des parents et enfants des écoles pour 
la remise du chèque à Hella. Un très bon moment de partage et 
d’échange…

L’année scolaire du Sou des Écoles commence toujours par sa 
traditionnelle randonnée d’Halloween. Cette année encore le soleil 
était au rendez-vous pour arpenter les parcours bien signalés. 
Ravitaillements et soupe de courge ont été appréciés. Les stands 
répartis sur le circuit Halloween ont ravi les enfants. Un délicieux 
plat à emporter a régalé petits et grands. Nous avons tout de 
même noté une baisse de participation pour cette année.

En parallèle, le calendrier 2025 se prépare : il faut récolter, 
classer et sélectionner les photos qui en orneront les pages. Fin 
novembre, les membres courageux n’ont pas eu peur de braver 
le froid et se sont retrouvés pour la traditionnelle tournée des 
calendriers. Tous les quartiers du village ont été visités afin de 
proposer aux Favergeois notre version 2025 haute en couleurs. 
Nous vous remercions une nouvelle fois pour votre chaleureux 
accueil.

Pour cette fin d’année, nous avons décidé de ne pas renouveler 
le marché de Noël avec la vente de sapins qui n’avait pas connu 
le succès habituel l’année dernière. Nous comprenons que 
certaines manifestations puissent s’essouffler et n’hésitons pas 
à supprimer ou ajouter des manifestations lorsque cela nous 
semble nécessaire. À la place, nous avons proposé aux familles 
une vente de tabliers personnalisés avec les dessins des enfants. 
De quoi protéger les tenues des petits et grands pour de bons 
moments passés en cuisine. C’est aussi l’occasion de commander 
des cadeaux originaux.

Les élèves des deux écoles ont pu assister à un spectacle de Noël 
qui a su les captiver.

Tout au long de l’année scolaire, les enfants ont mené des projets 
avec leurs enseignants. Les élèves de grande section ont pu 
participer à un cycle poney pour apprendre à s’en occuper et 
s’initier à la pratique de l’équitation. Les élèves de CM1/CM2 ont, 
quant à eux, réalisé un cycle aviron/voile qui vient clore le “projet 
eau” après les séances de piscine réalisées en classes CP, CE1 
et CE2. Les élèves de l’école élémentaire ont participé au projet 
Grand Nord en suivant le périple de Sébastien et de ses chiens. 
Leur venue à l’école a clôturé ce projet. Les enfants étaient ravis 
de les voir « pour de vrai » ! Les maternelles ont pu assister à 
plusieurs séances « école et Cinéma » au cours de l’année.
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Nous tenons à remercier les parents, les villageois, les enseignants, la commune 
et ses élus, le comité des fêtes, les employés communaux et le Comptoir de 
Faverges pour leur soutien moral et matériel permanent. Nous remercions 
également nos généreux donateurs qui nous ont permis d’en faire toujours 
plus pour les enfants. Nous espérons une année 2025 pleine de joie, de bonne 
humeur et de bons moments passés ensemble. Notez bien les dates de nos 
manifestations à venir !
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AMICALE DES SAPEURS POMPIERS  
LA BÂTIE-FAVERGES
Le mot de Raynald THELAMON, président de l’Amicale

L’Amicale des Sapeurs-Pompiers de LA BÂTIE-FAVERGES est 
une association qui a pour but de rassembler les sapeurs-
pompiers de la caserne de la Bâtie-Montgascon. Elle organise des 
manifestations dans nos deux communes afin de préserver l’union 
et de créer des moments de partage avec la population. 

Tout au long de l’année, des temps conviviaux permettent de réunir 
les anciens sapeurs-pompiers et ceux en activité. 

Vous pouvez notamment nous retrouver pour les matinées diots et 
boudins en début d’année et en fin d’année ainsi que lors de notre 
passage pour le traditionnel et tant attendu calendrier.

L’année 2025 apporte aussi son lot de surprises avec une journée 
portes ouvertes le dimanche 7 septembre ; nous vous attendons 
nombreuses et nombreux pour partager des moments forts en 
émotion.

Nous vous remercions sincèrement encore une fois pour votre 
générosité, votre présence et votre soutien au quotidien.

Le mot de l’Adjudant-Chef Sébastien VIOLINO, chef de caserne.

Le SDIS de l’Isère 
compte 3 836 sapeurs-
pompiers volontaires. 
Selon le modèle Français, 
l’engagement volontaire 
représente plus de 
80% des effectifs des 
Sapeurs-Pompiers.  
Il est donc important de 
fidéliser, mais également 
de recruter des 
volontaires dans tout le 

département et notamment sur des territoires ruraux en déficit 
d’engagement et éloignés des grandes agglomérations. 

Être sapeur-pompier volontaire (SPV), c’est s’engager au 
quotidien au service des autres, en parallèle de son travail ou 
de ses études. Les missions des sapeurs-pompiers volontaires 
sont très diverses : secours d’urgence aux personnes, accident 
de la circulation, lutte contre les incendies, feu de forêts, risques 
industriels mais également prévention des risques… sont 
quelques-unes des situations dans lesquelles ils sont amenés  
à intervenir. 

Chaque sapeur-pompier volontaire doit s’intégrer dans le 
planning de la caserne afin d’assurer une continuité des 
secours. Il doit être disponible et motivé. Mais cet effort a des 
compensations : être utile à la collectivité et vivre des moments 
privilégiés de solidarité. 

Pour devenir SPV, il faut être âgé d’au moins 
16 ans et de 60 ans au plus, avoir une bonne 
condition physique et jouir de ses droits civiques. 
Les épreuves de recrutement se déroulent 
tout au long de l’année au Centre de Formation 
Départementale à La-Côte-Saint-André. Elles 
comprennent notamment des connaissances 
élémentaires en français, en mathématiques 
et des épreuves d’endurance, ainsi que des 
tests de claustrophobie et de vertige. Le 
premier engagement du SPV est pris pour 5 
ans. Il bénéficie d’une formation initiale puis 

d’une formation continue et de 
perfectionnement tout au long 
de sa carrière. C’est aussi pour 
lui l’opportunité d’acquérir et de 
développer ses compétences.

De nombreuses mesures ont 
été mises en place pour faciliter 
l’engagement citoyen des sapeurs-
pompiers volontaires : des 
conventions avec les employeurs 
leur permettant de libérer leurs 
salariés, des conventions pour 

la garde d’enfant pour faciliter l’engagement des femmes ou 
encore des conventions avec l’Université Grenoble Alpes pour 
faciliter l’engagement des étudiants, et plus récemment la mise 
en place de l’engagement différencié, permettant à un sapeur-
pompier volontaire d’exercer uniquement l’activité de SSUAP 
(secours et soins d’urgence aux personnes).

La caserne des sapeurs-pompiers de La Bâtie-Montgascon  
(21 sapeurs-pompiers volontaires dont 7 femmes) a réalisé près 
de 160 interventions en 2023. 87 % de ces interventions sont du 
secours et des soins d’urgence aux personnes (SSUAP).  
Les communes concernées en premier appel par la caserne 
sont La Bâtie-Montgascon et Faverges de la Tour. La caserne 
dispose déjà d’un noyau de SPV qu’il convient d’étoffer et de 
soutenir par des recrutements supplémentaires.  
L’engagement des Sapeurs-Pompiers Volontaires au sein de la 
caserne est le gage du maintien d’un service public de secours 
aux citoyens ouvert 365 jours/an et qui répond aux urgences 
24h/24. 

La caserne de La Bâtie-Montgascon a donc besoin de recruter 
pour garder un effectif constant et ainsi pouvoir répondre aux 
sollicitations de plus en plus importantes. 

Contactez-les au 06 47 55 40 94 ou par email à 
gn.labatiemontgascon.chef@sdis38.fr
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HONNEUR À NOS AÎNÉS
Journée d’automne, saison du brouillard, des feuilles qui 
tombent, du mauvais temps qui s’installe… 
Mais le soleil est là ! À la Salle des Fêtes.  
Une douce journée de retrouvailles s’annonce…

C’est le moment de parler de tout et de rien, faire de nouvelles 
connaissances, avoir les pieds sous la table… ou retrouver le 
temps des boums, des bals… des 20 ans !

Rire pour un rien, pousser la chansonnette comme au bon vieux 
temps !

Le temps s’est arrêté une journée ; les souvenirs sont là comme 
du baume au cœur. 

Les membres d’Honneur sont ravis de passer cet agréable 
moment avec vous, nos Aînés.

Tout au long de l’année, l’association œuvre afin d’offrir à nos aînés 
une journée conviviale et un colis de Noël. Soyez nombreux à nous 
soutenir lors de nos manifestations. Merci !
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BCFD
Le BCFD a 20 ans

Le basket à Faverges est une histoire 
de longue date ! Dès 1970, un groupe 
de copines monte une équipe, au 
sein de l’Association Sportive et 
Culturelle, et c’est parti pour le début 
de l’aventure. Petit à petit, Faverges 
devient une terre de basket, les 
équipes se multiplient. Les joueurs et joueuses flanqués de 
leurs maillots « Faverges Olympique Club » font trembler leurs 
adversaires. Certes, il faut déneiger le terrain avant de jouer un 
match en hiver… mais la convivialité et l’accueil chaleureux des 
Favergeois a toujours réchauffé les cœurs du public. 

Au début des années 2000, le club crée une entente avec Dolomieu 
pour mutualiser des équipes et viser le haut du classement en 
championnat. Et c’est une réussite ! Les deux clubs se complètent, 
chacun gagne en compétence, et c’est tout naturellement que la 
fusion est amorcée quelques années plus tard. Les équipes se 
recréent, les adversaires d’un jour deviennent partenaires, et très 
vite la bonne ambiance se ressent sur les terrains et dans les 
tribunes. Le BCFD est né, et aujourd’hui il est toujours en pleine 
forme !

En 20 ans, le BCFD et tous ses membres ont sillonné les routes du 
département et de la région. Depuis sa création, des milliers de 
joueurs (oui oui, on a compté !) sont passés par le club, et trois sont 
toujours présents : Valérie GENEST, Mathieu et Pierre REYNAUD. 
Une belle preuve de fidélité : joyeuses noces de porcelaine !

Avec le soutien des municipalités et des bénévoles dévoués, le 
club a connu une croissance régulière au fil des ans, en enchaînant 
des résultats positifs. 
Grâce à l’engagement des entraîneurs et différents encadrants, 
le club a peu à peu renforcé son niveau et ses méthodes 
d’entraînement. Les infrastructures se sont modernisées durant 
ces 20 années, notamment avec la réfection des sols de la Halle 
Marcel VERGNAUD et du gymnase de Dolomieu. Fini la pelle à 
neige avant les matchs ! 

Sportivement, les années 2000 ont été marquées par les 
premières victoires importantes des équipes séniors dans leurs 
championnats respectifs ainsi qu’en coupe départementale ; que 
ce soit pour les filles ou pour les garçons, les montées en division 
supérieure s’enchaînent. 

Ces victoires ont renforcé la réputation du club et attiré de 
nouveaux talents jusqu’à jouer au plus haut niveau régional pour 
les séniors garçons (seulement 2 équipes du département jouaient 
plus haut !). 
À chaque succès, l’envie de se dépasser motive encore davantage 
nos joueurs et nos entraîneurs. 
Au-delà de la compétition, notre club a toujours mis un point 
d’honneur à former des joueurs, à leur enseigner des valeurs 
telles que l’esprit d’équipe, la persévérance, l’intégrité, le respect 
des autres et le dépassement de soi.

Sans oublier notre école d’arbitrage qui a formé un bon nombre 
d’arbitres, merci Patrick !

Depuis 10 ans, le club se perfectionne avec l’arrivée de notre 
salarié Yoann BILLON-GALLAND, entraîneur diplômé, qui nous 
permet d’accueillir nos jeunes dans de meilleures conditions et 
d’organiser à chaque période de vacances des stages pour les 
enfants (même non licenciés).

De plus, Matias, notre apprenti-entraîneur a contribué à étoffer le 
staff technique depuis 3 ans.

Les montées successives des filles et des garçons en championnat 
régional en 2023 et 2024 confortent la régularité du club en terme 
de performance.

Aujourd’hui, le BCFD c’est plus de 200 licenciés, du babysport (3-4 
ans) aux vétérans (merci Chip !) qu’ils soient compétition ou loisir 
et plus de 300 matchs organisés par an. Sans compter les stages 
ouverts à toutes et tous pendant les vacances !

Le BCFD, c’est aussi une entente de nos équipes féminines avec 
nos amis de Corbelin qui nous permet d’avoir des objectifs de 
compétition dans toutes les catégories. 
Nos deux équipes fanions, filles comme garçons, évoluent au 
troisième niveau régional et cette année nos U18 filles se sont 
aussi qualifiées pour la région.

Il y a les joueurs, mais aussi 5 arbitres, 11 coachs, 15 dirigeants et 
aussi des bénévoles parents actifs sans lesquels nos petits clubs 
ne vivraient pas ! Alors félicitations à tous et merci de continuer à 
faire prospérer ce club bien ancré dans nos deux villages !

De nombreuses festivités sont prévues en 2025 !  
Nous vous y attendons nombreuses et nombreux !
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Le BCFD a soufflé ses 20 bougies en mai dernier, 
autour d’une fête regroupant tous les anciens et les actuels 
(dirigeants, joueuses, joueurs, bénévoles). 
Certains ont pu rechausser leurs baskets pour quelques 
matchs ; les plus jeunes se sont surpassés pour nous offrir 
leurs plus beaux « dunks », pendant que d’autres parcouraient 
les albums photos des 20 années en se remémorant quelques 
anecdotes. 
Les sourires sur les visages lors de cette journée ont été 
une très belle récompense pour l’équipe organisatrice de 
cet évènement : merci encore à tous les participants et les 
bénévoles !
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Nos 23 associations

• Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) 
Présidente : CHENAVIER Danielle 06 19 02 40 90 - 04 74 88 03 96 
danielle.chenavier@orange.fr - chasseursfaverges.blogspot.fr

Pratique de la chasse – Gestion durable des espèces - Régulation  
des animaux classés nuisibles

• Aide à Domicile en Milieu Rural (ADMR)
Présidente : VERGNAUD Denise   
Maison des services - 191 Route de la Soie 38110 La Bâtie-Montgascon 

04 37 05 16 72 / 04 74 83 00 94 - admrfato@fede38.admr.org 
Permanences le lundi de 14h00 à 16h00 et le vendredi de 10h00 à 12h00. 
Du personnel qualifié et compétent au service des personnes âgées ou 
handicapées, et pour toute famille ayant besoin d’une aide ponctuelle (aide 
à la toilette, ménage, repassage, faire les courses, confection de repas…)

• Amicale des Donneurs de Sang  
La Bâtie-Faverges Président : REGIS Jean-Yves  
07 86 83 92 35 - jean-yves.regis@orange.fr
Aide à l’Établissement Français du Sang : faire 

connaître et promouvoir. Organisation des deux collectes annuelles  
à Faverges de la Tour et deux à la Bâtie-Montgascon 

• Amicale des Sapeurs Pompiers La Bâtie-Faverges 
Président : THELAMON Raynald 06 19 15 23 36  amicale.spbf@gmail.com
Soutien d’activités des pompiers - Participation  
aux activités pour les familles des pompiers

 
• Association Sportive et Culturelle (ASC)
Président : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
Activités diverses permanentes sportives ou culturelles. 
Organisation de stages durant l’année.

•  Badminton : DREVET Réjane 06 64 06 59 76 / MORAL Nathalie 06 86 57 42 93  
bad.asc.faverges@gmail.com

•  Accords du Monde : CEZARD Pascale - jpcezard@aol.com  
LLAMAS Nicolas - nicolas.llamas@gmail.com

•  Gymnastique / Body Art : MOREL Linda 06 08 74 58 49 - lindachmorel@outlook.fr
•   Musculation et Intens Training : GILIBERT Théo 06 65 60 56 24 - theoglbt@gmail.com 
•  Scrabble : KINZONZI Lucien 06 47 95 95 13 - kin.b@wanadoo.fr
•  Tennis et Pickleball : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
•  Gymnastique : COTTE Marie-Pierre 06 82 13 92 75 - marie-pierre.cotte@wanadoo.fr
•  Stage N’Zembo : LASSALAS Nicole 06 32 33 04 07 - nicole.lassalas@orange.fr
•  Sport adapté : FRETTY Delphine 06 83 85 45 79 - delphine.frety@live.fr
•  Asthanga Vinyasa Yoga : ARAUJO Candy 06 70 13 27 10 
•  Langue des Signes Française : MARIE Monique 06 81 40 09 35 com-mains@

orange.fr 

• Basket Club Faverges Dolomieu (BCFD)
Président : RICHARDOT Clément 06 58 89 80 63  
contact@bcfd.fr - www.bcfd.fr
Club affilié à 2 fédérations FFBB et UFOLEP

• Club du Bon Temps
Président : GILIS Jean-Pierre 06 23 16 38 30 - Renseignements : Mme PECLIER Suzanne  
04 74 88 84 94 - Mme ROBBIANI Lili 04 74 88 87 77 - Mme SEMANAZ Nicole 04 74 88 83 34
Association de retraités qui organise tout au long de l’année  
des activités diverses et variées

• Association Familles Rurales La Bâtie-Faverges
Présidente : GAUTHIER Aurélie 
petitscanuts@famillesrurales-batiefaverges.fr
Centre de loisirs « Les petits Canuts » 04 74 88 35 68

• Boule Favergeoise - Co-présidents : CEZARD Daniel  
06 21 21 10 41 / BERNARD Jean-Michel - florencegallien68@gmail.com
www.laboulefavergeoise.blogspot.com
Développement et encouragement à la pratique  
de la boule lyonnaise - Organisation et participation  
à de nombreux concours

 
• Comité des Fêtes
Présidente : BARASCUD Nafissa 06 40 18 86 01  
Vice-président : SEROTIUK Sébastien 06 30 13 15 54

Achat et mise à disposition du matériel de la Salle des Fêtes - 
Organisation de diverses manifestations

• Comité Honneur à nos Aînés
Président : RAINERI Christophe 06 67 34 47 92 c.raineri@orange.fr
Deux actions en faveur des personnes âgées :
- Préparation et distribution des colis de Noël
- Organisation du repas des anciens de plus de 73 ans

• Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie 
(FNACA) Président : GENIN Gilbert 04 74 88 80 30
Participation aux cérémonies du 19 mars, 8 mai,  
14 juillet et 11 novembre et autres évènements

• Génération Favergeoise Co-Présidents : ROBIN Basthien et SERINDA Bastien
basthienrobin@gmail.com / bastienserinda@icloud.com 06 37 55 49 65 / 06 43 26 07 01
Organisation de différentes manifestations culturelles, sportives

• Institut Chinois Nord Isère (ICNI)  
Présidente : MORESTIN Jie 07 83 64 07 92 contact@tchin-tchin-china.org

les

• Les Z’Emmêlés Association collégiale - Administrateur 
GUIOT-DEVARENNE Hervé Contact : HABASQUE Jean-Jacques 06 14 29 
36 97 / ZIEGLER Bernard 06 89 45 01 61
Initiation, développement et pratique du chant polyphonique

• Equit et compagnie
Présidente : DUPRAT Magaly equit.compagnie@gmail.com  
Organisation de spectacles, animations équestres, dressage  
et garde de chevaux

• Sou des Écoles Co-Président : EYRAUD Corentin  
06 78 94 71 06 nayltoey@gmail.com

Co-Présidente : GUILLARD Caroline 06 36 44 25 10 kroguillard2@gmail.com  
Aide et soutien aux enfants des écoles en organisant et finançant  
des activités extra scolaires et des animations

• Sono Vénus Team Président : GUÉTAT Michel sonovenusteam@gmail.com 
Animer, créer, former et apporter une aide humaine et 
matérielle sous forme de prêt, de location ou de presta tions 
dans l’organisation de manifestations culturelles et sportives

• Takatapella Présidente : DROGO Gwen 06 67 75 22 90 
takatapella@gmail.com
Pratique collective des percussions - Manifestations 
pour faire partager cette musique

• Vétérans La Bâtie-Faverges Président : FRUTUOSO-MAGALHAES Gabriel  
06 81 92 03 89 gabrielfrutuosomagalhaes@gmail.com 
Responsable Foot en salle : RAMPON Mickaël 06 61 63 37 75  

Association d’anciens footballeurs

• Faverges Solidarité Ukraine Président : MORAL Nathalie 06 86 57 42 
93 famille.moral@wanadoo.fr
Rénovation et mise à disposition d’une habitation pour 
accueillir et accompagner une famille ukrainienne et toute 
personne dans le besoin

• La 7ème en 4L Président : DOUCHY Eliot 06 51 58 14 37 eliotdouchy38@gmail.com
Organiser et participer à des événements sportifs (rallye aïcha,  
des gazelles, roses des sables, etc.), et culturels

 • Amicale du personnel communal
Présidente : AVINENC Gaëlle
Actions, entraide et amitié entre collègues
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COMPTOIR DE FAVERGES
En 2019, le commerce multiservices, cher à Hugues SCHIAVO alors 
1er adjoint en charge de la vie économique, est venu s’installer à 
Faverges de la Tour sous l’enseigne Comptoir de Campagne ; il 
était attendu depuis 7 ans. Avec lui, le cœur du village s’est remis à 
vibrer ! Les Favergeois ont immédiatement répondu présents, ap-
préciant la qualité des produits, les services apportés et l’accueil. 

Malheureusement, cette startup de l’économie sociale et solidaire 
est placée en liquidation judiciaire en avril 2024. Et nous sommes 
tous tristes de voir cette fermeture… mais c’était sans compter un 
couple de Favergeois qui, en octobre 2024, a fait le pari de rouvrir 
l’épicerie ! 

Ping Ping LUO et Alexandre BRIZARD, depuis une dizaine d’années 
sur la commune, décident alors de racheter le fonds de commerce 
pour relancer cette activité. « Nous avons connu le village sans 
commerce, c’est triste ! Quand nous avons appris que personne 
ne s’était positionné, alors on s’est lancé ! ». Il a fallu prendre une 
décision rapidement… mais le couple s’engage dans ce projet un 
peu fou et totalement inconnu pour eux. Ping Ping et Alexandre 
prennent le temps pour rouvrir : ils se forment au commerce de 
détail en épicerie, prennent des contacts… et après avoir nettoyé 
et préparé les étals, le rideau se relève ! Le nouveau « Comptoir 
de Faverges » revit ! Les Favergeois reviennent rapidement : pour 
boire un café, acheter du pain, faire quelques courses et acheter 
les produits locaux ! L’activité reprend doucement ; les services, 
comme la restauration, reviennent aussi enrichir l’offre du com-
merce. 

Nous souhaitons beaucoup de réussite à Ping Ping et Alexandre 
dans ce beau projet… mais il est important que chaque Favergeois 
fasse vivre ce lieu !
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ASSISTANTES  
MATERNELLES  
AGRÉÉES

BOURLION Émilie 
413 Chemin de Châteauvieux 
06 58 97 63 13 

CHABERT Maréva 
1293 route des Bruyères 
06 17 15 48 43

DA CRUZ Sandrine 
367 rue du Pontet 
06 73 17 62 23

GHERISSI Sarah 
273 route du Fer à Cheval 
04 74 83 78 51

GONSALEZ Fanny 
690 route du Saint Martin 
06 52 16 17 32

GOYER Fabienne 
589 chemin de Châteauvieux 
06 25 74 99 32

OMS Maude  
71 chemin des Balatières 
06 66 68 65 01 

PORCHER-GUINET Cécile  
420 route des Communes 
04 74 83 63 66

RIGOLLIER Corinne 
570 chemin de Châteauvieux 
04 74 97 11 84

LES ENTREPRISES FAVERGEOISES

BERTHET Stéphane - Ewan Concept 
Ingénierie, bureau d’études industrie 
17 chemin de la Ruat - 04 74 27 72 46 / 07 64 08 02 05 
ewanconcept@gmail.com

BRIÈRE Myriam 
Infirmière diplômée d’état, libérale et conventionnée 
Soins à domicile ou au cabinet sur rendez-vous 
20 rue des Tisseurs - 06 11 99 47 62

CARDENAS Claudette - Réseau HB 
Négociatrice Immobilier 
198 impassse des Châtaigniers - 07 86 31 37 34  
claudette.cardenas@reseauhb.fr

CHÂTEAUFORM’ Les maisons du séminaire 
Organisation de séminaires d’entreprises 
Le Château - 04 74 83 09 05 – www.chateauform.com

CHENAVIER David - CHENAVIER ÉLECTRICITÉ 
Électricité - 1122 route de Cassejoie - 06 23 65 65 87  
chenavier.david@orange.fr

CHENAVIER Michel 
Paysagiste 
183 chemin de Varvotier - 04 74 88 88 80

ETS CHOMEL J. Paysagiste 
Travaux d’aménagements de parcs et jardins 
158 impasse des Sarrets - 06 26 53 03 44 etscj38@gmail.com

COLLONGE SAS  
Charpente - Couverture - Zinguerie - Menuiserie intérieure  
et extérieure - Travaux de bâtiment 
233 route du Fer à Cheval - 04 74 88 81 01

COMPTOIR DE FAVERGES 
Épicerie locale, cantine, services  
14 place des Écoliers – 04 26 09 49 27  
comptoirdefaverges@gmail.com

ETS CHARVET LA MURE BIANCO  
Fuel domestique 
39 route Nationale 75 - 04 74 83 01 70

COUDEYRAS Alain et Monique - LA ROLANDIÈRE 
Gîte et chambres d’hôtes 
405 chemin du Flavay - 04 74 88 89 54 - 06 12 09 72 12  
coudeyras.alain@wanadoo.fr

DE ALMEIDA Jorge - L’art du pavage 
Entreprise de pavage, pose de pavés granit, grès d’Inde,  
pavés de rue, porphyre 
1290 chemin du Flavay - 06 31 09 80 71

DECAMPS Guillaume 
Menuisier 292 route Communes - 06 24 30 72 75 

DUO CHARPENTE 
Travaux de charpente  
170 chemin de Châteauvieux – 06 34 43 26 13 – 06 21 84 61 90 
duocharpente@gmail.com

EDEN REIKI et SHIATSU – Murielle JAN 
Thérapeute Reiki  
157 chemin du Flavay – 06 32 39 85 49  eden.reiki@orange.fr

FERNANDEZ Pascal 
Musicien DJ - animations d’évènements (soirées, mariages…) 
606 route des Bruyères – 06 12 23 17 90 
pascalfernandez@hotmail.com

FOOD & MUSIC 
Repas chez l’habitant  
282 chemin de la Ruat – 06 20 62 86 36   
https://www.mamazsocialfood.com/fr/

GIACOMINI Mario 
Fabrication et installation de matériels frigorifiques industriels  
et climatisation - Installations électriques - Dépannages 
99 route de Closel et Claritière - 04 74 83 02 26 
www.giacominifroid.com

GRIMARD Hervé 
Rénovation bâtiments anciens, terrassement, VRD, assainissement  
2 route du Saint Martin – 06 03 11 02 86 hervegr@hotmail.fr

LACROIX Joffrey - LACROIX RAMONAGE 
Ramonage - Petits travaux (entretien chaudières bois, peinture, 
mini-pelle, livraison gravier sable…) 
552 route du Saint Martin - 04 74 97 49 75 ou 06 17 46 23 92

L’INSTANT PATRIMOINE  
Ingénierie patrimoniale, investissement financier,  
investissement immobilier  
Le Château, 1 rue de la Rolandière - 04 74 90 53 86
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LITTLE FOX CREATIONS Déborah BUGUET 
Univers du bébé, maman et accessoires zéro déchet –  
créations personnalisables 
07 63 11 60 72 – buguet.deborah86@gmail.com

MAÏNA Isabel 
Artiste Dessinatrice et Illustratrice naturaliste  
288 chemin de Chandriat - 06 02 25 71 56 
www.maina-isabel-artiste.com - www.croquis-stages-isabelmaina.com

MAÏNA Jean-Charles 
Artiste sculpteur  
288 chemin de Chandriat - 06 30 81 52 58  
www.jcmaina-sculpture.com

MARION Stéphane 
Carrelage-Faïence, neuf-rénovation 
21 route de Closel et Claritière - 06 13 98 35 60 
stephane.marion38@gmail.com

MATHILIS-DESIGN - Marion REUTER 
Permis de construire, déclaration préalable, décoration, rénovation 
de l’habitat, home staging  54 Route du Saint Martin - 07 67 46 17 27 
contact@mathilis-design.fr / www.mathilis-design.fr

MCL - ISERE DOMOTIQUE Maxime NOUAILLETAS  
Fermetures et automatismes du bâtiment  
70 impasse des Écureuils 06 29 40 80 80

MONTBEL Pierre - PM 
Terrassement - Maçonnerie - Isolation thermique extérieure 
1790 route des Bruyères - 06 03 77 33 21- pierre.montbel@orange.fr

MOREL Mathieu, Marie-Pierre et Jacques - GAEC de CLOSEL 
Polyculture - Élevage 
65 route des Gorges - 04 74 88 84 49

                 MV Maçonnerie - VIGNEUX Maxime 
                 Rénovation bâtiment et façade 
       260 Chemin de la Côte - 06 32 25 34 84 - maxvigneux260@gmail.com

PAPAZIAN Philippe 
Mécanique agricole 433 route du Boissonnet - 06 03 08 45 81

PELLETIER Stéphane  
Formation informatique et site internet 
115 chemin de Dième - 06 14 50 28 55

PEREZ Philippe - ACMP 
Plomberie, chauffage, climatisation, tuyauterie industrielle,  
rénovation, maintenance, dépannage 
568 chemin de Chateauvieux - 06 46 24 56 16 - a.c.m.p@hotmail.fr

PISANI Frédéric - MP ÉLECTRICITÉ 
Électricité habitat neuf et rénovation 
761 route de Closel et Claritière - 04 74 88 29 45 – 06 79 11 04 88 
mp.electricite@hotmail.fr

PONSARD Julien 
Travaux agricoles, terrassement, forestiers, bois de chauffage.  
160 chemin du Véronin - 06 65 45 48 35

QUAND C’EST L’EAU - Charles CANCELLO  
Artisan plombier 
776 chemin de Dième – 06 37 87 50 49 cancello.charles@outlook.fr

REVENU-MAGOTTE Anne-sophie  
Masseur-kinésithérapeute DE – Visite à domicile  
06 83 36 98 90

REYNAUD-PALIGOT Pierre - STE SCEA du PRESSOIR 
Exploitant agricole - Élevage ovin - Vente d’agneaux, de foin  
et de paille 
692 route du Fer à Cheval - 06 43 16 51 33 

ROBIN Cindy - ÉTINCELANTE  
Vente en ligne de produits esthétiques, cosmétiques, coiffure….  
06 73 03 57 87  www.etincelante-cm.fr

ROCHIER Romuald - TECHNIBAT’R 
Construction - Rénovation - Tous travaux du bâtiment 
732 route des Bruyères  - 06 86 64 69 10 
technibat.r@orange.fr

ROLANDO Clément – CR Plomberie 
Plomberie – Chauffage, installation et dépannage  
120 chemin de Châteauvieux 06 45 56 99 41 - cr.plomberie@outlook.fr

ROUILLON Esther Dominique  
Danse et Biodanza   
233 chemin du Véronin 06 25 27 33 95  
esther.dominique.rouillon@gmail.com - www.estherdominiquerouillon.fr

TAXI - SARL DURAND 
Taxi - VSL - Ambulance 
ZA l’étang de Charles - 38490 Les Abrets - 04 76 32 10 48

TR Charpente - Thomas RAMBAUD 
Charpente Couverture Zinguerie 
185 Route du Fer à Cheval - 38110 Faverges de la Tour - 06 08 06 57 96 
thoms3891@gmail.com

Entrepreneurs : si vous n’apparaissez pas dans cette liste  
et que vous souhaitez y figurer l’an prochain,  

contactez la Mairie.  
Merci de nous signaler toute modification ou cessation  

de votre activité.

NOU
VEA

U
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DÉPANNAGE
INFORMATIQUE

VENTE
MATÉRIEL
NEUF & RECONDITIONNÉ

CRÉATION DE
SITES WEB

5 Z.A. DE BIÈZE
38110 ST CLAIR DE LA TOUR

589 ROUTE DE LYON
38110 SAINT JEAN DE SOUDAIN

89 ROUTE DE GRENOBLE
38510 MORESTEL

WWW.SEROO.FR

09.72.55.98.20
contact@seroo.fr
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infos pratiquesInfos pratiques
à conserver

• MAIRIE
66 rue de la Rolandière
Tél. 04 74 88 80 86
Courriel : secretariat@faverges-tour.fr
www.faverges-tour.fr 
Ouverture au public : mardi au samedi 8h30 à 12h00  
jeudi après-midi de 13h30 à 17h30.  
Le maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous. 

• AGENCE POSTALE
68 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 80 86
Ouverture au public : du mardi au samedi 8h30 à 12h00  
Levée du courrier : du lundi au vendredi 14h45 et le samedi 10h00

• MÉDIATHÈQUE MUNICIPALE
90 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 88 07
Courriel : mediatheque.favergesdelatour@gmail.com
Permanences : Mercredi 14h00 à 16h30.  
Vendredi 15h30 à 18h00. Samedi 10h00 à 12h00

• ÉCOLE MATERNELLE
2 place des Écoliers - Tél. 04 74 83 01 66

• ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE CLAUDE COHEN-TANNOUDJI
225 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 85 25 

•  GARDERIE PÉRISCOLAIRE, RESTAURANT SCOLAIRE 
À l’école élémentaire - Tél. 04 74 83 41 72
Réservations des services sur le site de la commune
Renseignements mairie - Tél. 04 74 88 80 86

• SALLE DES FÊTES
Place Saint-Barthélémy - Tél. 04 74 88 85 12
La Salle des Fêtes (ainsi que le chapiteau, la vaisselle, les chaises 
et les tables) peut être réservée par les particuliers domiciliés  
à Faverges. Mais la priorité de réservation est donnée aux  
associations.
Réservation aux particuliers possible à partir du 15 novembre 
pour l’année suivante. Contact mairie Tél. 04 74 88 80 86

• HALLE MARCEL VERGNAUD 
61 chemin du Flavay - Tél. 04 74 88 88 08
La Halle est utilisée par les associations, les écoles ou les  
services publics. Elle n’est pas à la disposition des particuliers.

• SSIAD Dauphiné Bugey - Service de soins infirmiers à domicile 
11 rue des Nouveaux - 38490 Aoste - Tél. 04 76 31 80 24 

• AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL  
ADMR La Bâtie/Faverges
Maison des Services
191 route de la Soie - 38110 La Bâtie-Montgascon
Tél. 04 37 05 16 72

• SYNDICAT INTERCOMMUNAL DES EAUX DE LA PLAINE  
ET DES COLLINES DU CATELAN
232 rue du Stade - 38890 Montcarra - Tél. 04 74 92 40 28

• COMMUNAUTÉ de COMMUNES « LES VALS DU DAUPHINÉ »
22 rue de l’Hôtel de Ville - 38110 La Tour du Pin
Tél. 04 74 97 05 79 - www.valsdudauphine.fr

• MÉDIATHÈQUE INTERCOMMUNALE «LA PASSERELLE»
8 rue Paul Bert - 38110 La Tour du Pin - Tél. 04 74 83 59 00
Courriel : mediatheque.passerelle@valsdudauphine.fr 
Horaires :  Mardi  10h00 à 12h00 et 15h30 à 18h30
 Mercredi  10h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00
 Vendredi  15h30 à 18h30
 Samedi  10h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00

SERVICE ENVIRONNEMENT 

• SYCLUM - 784 Chemin de la Déchèterie - BP 48 38510 Passins 
Tél. 04 74 80 10 14 - Fax. 04 74 80 52 08
Nombreux services à votre disposition (prêt broyeur, gobelets 
réutilisables…). www.syclum.fr - contact@syclum.fr

• TRI SÉLECTIF
Produits recyclables : ramassage tous les 15 jours le mardi 
(les bacs jaunes sont à sortir la veille au soir) selon 
le calendrier distribué dans les boîtes aux lettres en fin 
d’année par le SYCLUM.

• ORDURES MÉNAGÈRES
Ramassage en porte à porte le mardi en alternance avec les bacs 
jaunes, mais selon le service le camion peut passer dès le matin. 
Il est donc recommandé de sortir les bacs dès le lundi soir.

• LE TRI (VERRE-CARTON-VÊTEMENTS)
Collecte en containers aux points d’apport volontaire
- Place des Anciens Combattants (verre-carton-vêtements)
- Place Saint-Barthélémy (verre-carton)
- Lavoir du Pissoud (verre)

• DÉCHÈTERIES DU SYCLUM Inscription obligatoire 
(horaire été = fin mars à fin octobre)
« Le Plateau » chemin Leva à La Chapelle de la Tour
Lundi, jeudi, vendredi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Mercredi : 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (été non stop 9h00-18h00) 
Z.I. « Le Chapelier » à Saint Jean de Soudain
Lundi, mardi, vendredi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Mercredi : 9h00-12h00
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (été non stop 9h00-18h00)
Fitilieu, lieu-dit Tapon
Mardi, jeudi : 9h00-12h00
Lundi, mercredi et vendredi : 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (l’été non stop 9h00-18h00)

• AUTRES DÉCHÈTERIES (voir horaires sur site internet Syclum)
Les Avenières, Passins (végéterie), Porcieu, Saint-Chef

•  Intervenante Sociale en Gendarmerie : Nathalie Gallien - aide des victimes 
de violences intrafamiliales - intervenante.sociale@valsdudauphine.fr 
07 76 32 89 90

• POMPIERS : 18, ou N° d’urgence européen : 112

• SAMU (risque vital) : 15 

• CENTRE ANTI-POISON : Lyon          04 72 11 69 11  
                                           ou Grenoble  04 76 42 42 42

• URGENCE PAR SMS (si difficultés à parler ou à entendre) : 114 

• PHARMACIE SERVICE DE GARDE : infos sur le site www.servigardes.fr

• GENDARMERIE LA TOUR DU PIN : 04 74 83 57 00 ou Police secours 17

• RENSEIGNEMENT SERVICE PUBLIC : 3939

• ALLO ENFANCE MALTRAITÉE : 119 

• PERTE OU VOL CARTE BANCAIRE : 0 892 705 705

• S.O.S. AMITIÉ : 09 72 39 40 50

• ÉCOUTE SUICIDE : 01 45 39 40 00 ou www.suicide-ecoute.fr

•  SOS VIOLENCES CONJUGALES OU SEXISTES : 3919 gratuit.  
Si urgence composer le 17 ou le 112

•  SOS JOUEURS : 09 69 39 55 12 appel non surtaxé ou contact@sosjoueurs.org

•  SOS HARCELEMENT : 3020 gratuit

• URGENCES VÉTÉRINAIRES : 3115

Pour vous ou pour vos proches,  
gardez ces numéros de téléphone !



54 Janvier 2025

calendrierCalendrier des évènements 2025
JANVIER Dimanche 05   Vœux du Maire – 10h00  Halle M. Vergnaud
 Mercredi 08  Don du sang – Collecte - 16h30/19h45  La Bâtie-Montgascon
 Samedi 11  Broyage communal – 9h00-11h30  Parking cimetière
 Dimanche 26  Médiathèque – Après-midi jeux  Salle des Fêtes
FÉVRIER Dimanche 02  Honneur à nos Aînés – Repas 12h00 + concours de belote 15h00  Salle des Fêtes
 Jeudi 06 Comité Environnement – Réunion publique frelon asiatique Salle M.L.Rieul
 Samedi 08 Comité des fêtes – Fête de la bière  Salle des Fêtes
 Samedi 15 Comité Environnement – Fabrication et vente de pièges à frelons Salle M.L.Rieul
 Samedi 15  La 7ème en 4L – Repas dansant  Salle des Fêtes
 Vendredi 21  Sou des écoles – Carnaval  Terrain de foot
 Dimanche 23  La Boule favergeoise – Boudin  Salle des Fêtes
MARS Dimanche 09  Comité des fêtes – Vente à emporter  Salle des Fêtes
 Samedi 15  Comité environnement et ACCA – Nettoyage de printemps
 Dimanche 23  Sou des écoles – Vide grenier  Esplanade mairie
 Dimanche 23 BCFD – Loto Dolomieu
AVRIL Vendredi 04  Comité culture et Médiathèque – Film  Salle des Fêtes
 Vendredi 04  Comité culture et Médiathèque – Exposition  Médiathèque
 Samedi 05  Comité culture et Médiathèque – Exposition  Médiathèque
 Samedi 12  Sou des écoles – Matinée sportive  Halle M. Vergnaud
 Samedi 12  Takatapella – Concert  Halle M. Vergnaud
 Dimanche 20  Sou des écoles – Chasse aux œufs  À définir
 Mardi 22  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  Salle des Fêtes
 Samedi 26  Broyage communal – 9h00-11h30  Parking cimetière
 Samedi 26  La Boule favergeoise – Challenge Heraud et Collonge  Halle M. Vergnaud
MAI Samedi 03  Honneur à nos aînés – Lasagnes à emporter  Salle des Fêtes
 Samedi 03 Marché de producteurs – à partir de 17h00 Esplanade Mairie
 Vendredi 09  Sou des écoles – Distribution de fleurs et légumes  Boulodrome
 Dimanche 11  La 7ème en 4L – Vente à emporter  Salle des Fêtes
 Vendredi 16  ASC Badminton – Tournoi interclubs  Halle M. Vergnaud
 Samedi 24  BCFD – à définir  Halle M. Vergnaud
JUIN Vendredi 13  Fête de la musique                                                               Esplanade mairie
 Samedi 14  BCFD – Tournoi  Dolomieu
 Dimanche 15  ASC Accord du monde – Concert  Halle M. Vergnaud
 Dimanche 15  Nature et Ruralité en mouvement                                          Esplanade mairie
 Samedi 28  Sou des écoles – Fête d’été  Halle M. Vergnaud.
JUILLET Dimanche 06  ASC Badminton – Tournoi de fin d’année  Halle M. Vergnaud
 Mardi 08  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  La Bâtie-Montgascon
SEPTEMBRE Vendredi 05  Forum des associations – 18h30  Halle M. Vergnaud
 Samedi 06  Marché de producteurs – à partir de 17h00  Esplanade Mairie
 Dimanche 07  Sapeurs-Pompiers – Porte ouverte caserne  La Bâtie-Montgascon
 Samedi 13  ACCA - Apéritif ouverture  Maison de la chasse
 Dimanche 14  BCFD – Cross du Château  Halle M. Vergnaud
 Samedi 20  Broyage communal – 9h/11h30  Parking du cimetière
 Samedi 20  Comité des fêtes – Soirée année 80  Halle M. Vergnaud
 Lundi 22  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  Salle des Fêtes
OCTOBRE Samedi 11  Comité culture – Fête des artistes favergeois  Salle des Fêtes
 Dimanche 12  Comité culture – Fête des artistes favergeois  Salle des Fêtes
 Dimanche 19  Sou des écoles – Randonnée  Halle M. Vergnaud
 Samedi 25  ASC – Concert Pierre Lemarchal  Halle M. Vergnaud
NOVEMBRE Dimanche 02  Honneur à nos aînés – Repas des aînés  Salle des Fêtes
 Samedi 15  Comité des fêtes – Soirée à définir  Salle des Fêtes
 Samedi 22  Sou des écoles – Vente de calendrier
 Samedi 29  Médiathèque – Fête du livre - 14h00/18h00 Halle M. Vergnaud
 Dimanche 30  Médiathèque – Fête du livre – 10h/12h – 14h/18h Halle M. Vergnaud
DÉCEMBRE Lundi 08  Animations sapin Esplanade mairie
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Si vous désirez faire apparaître votre entreprise
dans cette rubrique « contributeurs »

dans le bulletin 2026, contactez la Mairie.
accueil@faverges-tour.fr

JANVIER Dimanche 05   Vœux du Maire – 10h00  Halle M. Vergnaud
 Mercredi 08  Don du sang – Collecte - 16h30/19h45  La Bâtie-Montgascon
 Samedi 11  Broyage communal – 9h00-11h30  Parking cimetière
 Dimanche 26  Médiathèque – Après-midi jeux  Salle des Fêtes
FÉVRIER Dimanche 02  Honneur à nos Aînés – Repas 12h00 + concours de belote 15h00  Salle des Fêtes
 Jeudi 06 Comité Environnement – Réunion publique frelon asiatique Salle M.L.Rieul
 Samedi 08 Comité des fêtes – Fête de la bière  Salle des Fêtes
 Samedi 15 Comité Environnement – Fabrication et vente de pièges à frelons Salle M.L.Rieul
 Samedi 15  La 7ème en 4L – Repas dansant  Salle des Fêtes
 Vendredi 21  Sou des écoles – Carnaval  Terrain de foot
 Dimanche 23  La Boule favergeoise – Boudin  Salle des Fêtes
MARS Dimanche 09  Comité des fêtes – Vente à emporter  Salle des Fêtes
 Samedi 15  Comité environnement et ACCA – Nettoyage de printemps
 Dimanche 23  Sou des écoles – Vide grenier  Esplanade mairie
 Dimanche 23 BCFD – Loto Dolomieu
AVRIL Vendredi 04  Comité culture et Médiathèque – Film  Salle des Fêtes
 Vendredi 04  Comité culture et Médiathèque – Exposition  Médiathèque
 Samedi 05  Comité culture et Médiathèque – Exposition  Médiathèque
 Samedi 12  Sou des écoles – Matinée sportive  Halle M. Vergnaud
 Samedi 12  Takatapella – Concert  Halle M. Vergnaud
 Dimanche 20  Sou des écoles – Chasse aux œufs  À définir
 Mardi 22  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  Salle des Fêtes
 Samedi 26  Broyage communal – 9h00-11h30  Parking cimetière
 Samedi 26  La Boule favergeoise – Challenge Heraud et Collonge  Halle M. Vergnaud
MAI Samedi 03  Honneur à nos aînés – Lasagnes à emporter  Salle des Fêtes
 Samedi 03 Marché de producteurs – à partir de 17h00 Esplanade Mairie
 Vendredi 09  Sou des écoles – Distribution de fleurs et légumes  Boulodrome
 Dimanche 11  La 7ème en 4L – Vente à emporter  Salle des Fêtes
 Vendredi 16  ASC Badminton – Tournoi interclubs  Halle M. Vergnaud
 Samedi 24  BCFD – à définir  Halle M. Vergnaud
JUIN Vendredi 13  Fête de la musique                                                               Esplanade mairie
 Samedi 14  BCFD – Tournoi  Dolomieu
 Dimanche 15  ASC Accord du monde – Concert  Halle M. Vergnaud
 Dimanche 15  Nature et Ruralité en mouvement                                          Esplanade mairie
 Samedi 28  Sou des écoles – Fête d’été  Halle M. Vergnaud.
JUILLET Dimanche 06  ASC Badminton – Tournoi de fin d’année  Halle M. Vergnaud
 Mardi 08  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  La Bâtie-Montgascon
SEPTEMBRE Vendredi 05  Forum des associations – 18h30  Halle M. Vergnaud
 Samedi 06  Marché de producteurs – à partir de 17h00  Esplanade Mairie
 Dimanche 07  Sapeurs-Pompiers – Porte ouverte caserne  La Bâtie-Montgascon
 Samedi 13  ACCA - Apéritif ouverture  Maison de la chasse
 Dimanche 14  BCFD – Cross du Château  Halle M. Vergnaud
 Samedi 20  Broyage communal – 9h/11h30  Parking du cimetière
 Samedi 20  Comité des fêtes – Soirée année 80  Halle M. Vergnaud
 Lundi 22  Don du sang – Collecte – 16h30/19h45  Salle des Fêtes
OCTOBRE Samedi 11  Comité culture – Fête des artistes favergeois  Salle des Fêtes
 Dimanche 12  Comité culture – Fête des artistes favergeois  Salle des Fêtes
 Dimanche 19  Sou des écoles – Randonnée  Halle M. Vergnaud
 Samedi 25  ASC – Concert Pierre Lemarchal  Halle M. Vergnaud
NOVEMBRE Dimanche 02  Honneur à nos aînés – Repas des aînés  Salle des Fêtes
 Samedi 15  Comité des fêtes – Soirée à définir  Salle des Fêtes
 Samedi 22  Sou des écoles – Vente de calendrier
 Samedi 29  Médiathèque – Fête du livre - 14h00/18h00 Halle M. Vergnaud
 Dimanche 30  Médiathèque – Fête du livre – 10h/12h – 14h/18h Halle M. Vergnaud
DÉCEMBRE Lundi 08  Animations sapin Esplanade mairie
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